
A partir de este martes 12 
de septiembre se abre la 
convocatoria de registro  
de solicitudes, para el 
programa de Becas “Benito 

Juárez” y que finaliza  
el próximo 17 de  
septiembre, informó el 
Delegado de Programas 
Sociales de la Secretaría del 

Bienestar, Emilio Olvera 
Andrade. 
La convocatoria es 
estudiantes de Educación 
básica, preescolar, primaria  

y secundaria de este 
municipio y la región, y 
para acceder a la cédula de 
solicitud de incorporación 
en línea. P.3A    

 

Infante se quita la vida 
en San Pedro Soteapan 
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Difícil identificar restos de Poza 
Rica: CGJ P.5B

Innecesarios riesgos por 
pirotecnia en fiestas patrias: PC 

P.5B

Marcelo Ebrard impugna 
elección interna de Morena 

ante la CNHJ P.6B

Tormenta tropical Margot se 
convierte en huracán en el 

Atlántico P.4B

Ayer se firmó la escritura del TEBA de Santiago de la Peña

Mediante una jornada 
de atención, orientación 
e involucramiento de 
padres de familia, maestros 
y alumnos de planteles 
educativos en Agua Dulce, 
este lunes se realizó en la Casa 
del Campesino la actividad 
del día Mundial para la 
Prevención del Suicidio, 
evento que encabezó el 
alcalde, Eric Domínguez 

Vázquez.
El munícipe dirigió un 

mensaje a estudiantes para 
concientizarlos sobre el tema 
del suicidio, que durante 
2022 tuvo un alarmante 
aumento y que por fortuna 
este año no presenta casos, 
ello gracias a la aplicación 
de la Estrategia Municipal 
para la Prevención del 
Suicidio.P.8B

La Secretaría de Seguridad 
Pública, garantiza el derecho 
a la educación a mil 365 
internos de los centros 
penitenciarios veracruzanos 
que se inscribieron para 
aprender a leer, escribir o 
continuar con sus estudios en 
primaria y secundaria, a través 
del Instituto Veracruzano 
para la Educación de los 

Adultos.
Los documentos fueron 

entregados en el marco 
de la conmemoración del 
Día Internacional de la 
Alfabetización, donde a 
nivel estatal concluyeron su 
educación básica 163 internos 
de centros penitenciarios, mil 
365 más están en proceso. 
P.2A

Se abre registro para la Beca 
Benito Juárez de Educación Básica

Fortalecen la 
prevención 
del suicidio 
en Papantla
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El alcalde José Manuel Pozos Castro y la síndica única Mtra. Beatriz Piña Vergara firmaron y entregaron ayer 
en la mañana la escritura del predio donde se ubicará el “Telebachillerato de Santiago de la Peña”, el cuál 
actualmente se encuentra en un espacio prestado por la congregación. Gracias a la gestión realizada por el 

alcalde José Manuel Pozos Castro y el cuerpo edilicio, en lo que va de esta administración se han escriturado 32 
planteles educativos. P.1B

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Impulsan 
escrituración 

de 32 
planteles 

educativos
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Buenas expectativas para ventas patrias 

Educan a reos del 
Cereso de Poza Rica 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz 

Pese a que todavía 
faltan varios días, 
para arrancar con 

la venta de banderas y 
artículos alusivos a la 
celebración del próximo 
15 y 16 de septiembre, 
de forma anticipada 
comerciantes ambulantes 
empezaron a ocupar las 
calles de la ciudad, en busca 
de tener buenas ventas en 
los próximos días.

Decenas de mercaderes 
informales han saturado 
las principales vialidades 
de la ciudad, ubicando sus 
puestos incluso en cruces 
peatonales, haciendo todo 
lo necesario para lograr 
obtener la vendimia que 
tanto anhelan.

Provenientes de 
entidades como Puebla 
y el Estado de México, 
aseguraron que aunque 
desde hace varios años 
atrás la crisis económica ha 
debilitado el fervor patrio, 
se tiene la confianza de que 
este año sea la excepción y 
la población haga alusión 
a la fecha adquiriendo los 
adornos que van desde 5 
hasta 350 pesos, según el 
producto y su tamaño.

Aun cuando se comenta 
por parte de padres de 
familia que apenas están 
saliendo de los gastos de 
inscripciones y compra 
de uniformes y de útiles 
escolares, algunos señalaron 
que en las primarias ya les 
están pidiendo disfraces 
para los niños alusivos 
a la conmemoración de 
la Independencia, por lo 
que acuden a las tiendas a 
comprar telas.

Es por ello que pese a 
que todavía faltan varias 
semanas para la celebración,  
los comerciantes ya ofertan 
banderas, sombreros, 
matracas, figuras de papel 
maché, collares, trompetas, 
llaveros, moños, rehiletes y 
entre otros más, donde sin 
duda alguna las banderas 
para el automóvil y las 
trompetas serán las más 
vendidas en esta época.

El anticipo de las 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La Secretaría de 
Seguridad Pública, 
garantiza el derecho a la 

educación a mil 365 internos 
de los centros penitenciarios 
veracruzanos que se 
inscribieron para aprender 
a leer, escribir o continuar 
con sus estudios en primaria 
y secundaria, a través del 
Instituto Veracruzano para 
la Educación de los Adultos.

Los documentos fueron 
entregados en el marco 
de la conmemoración del 
Día Internacional de la 
Alfabetización, donde a 
nivel estatal concluyeron 
su educación básica 
163 internos de centros 
penitenciarios, mil 365 más 
están en proceso. 

En total fueron 
entregadas 40 constancias 
de alfabetización y 123 

certificados en los centros 
penitenciarios de Acayucan, 
Amatlán de los Reyes, 
Chicontepec, Coatzacoalcos, 
Cosamaloapan, Jalacingo, 
Misantla, Pacho Viejo, 
Pánuco, Papantla, Poza Rica, 
San Andrés Tuxtla, Tuxpan 
y en el Módulo de Prisión 
Preventiva de Veracruz.

También fueron 
distribuidos 190 Kits 
escolares con material 
didáctico y de papelería, con 
el objetivo dotarlos de las 
herramientas necesarias en 
su formación educativa, así 
como mejorar su calidad de 
vida. 

De manera simultánea se 
llevó a cabo una campaña de 
alfabetización, a fin de invitar 
y motivar a la población 
penitenciaria a continuar 
con su formación, incluso a 
continuar con sus estudios 
profesionales, para poder 
integrarse a la sociedad.

ventas tiene como objeto 
generar gran venta de estos 
productos, por lo que los 

comerciantes esperan sean 
mejores, aunque tengan que 
adelantarse a unos días del 

festejo, ya que es a partir del 
13 de septiembre cuando las 
ventas realmente empiezan 

a aumentar pues se acerca 
la fecha de dar el Grito de 
Independencia.



Se abre registro para la Beca  
Benito Juárez de Educación Básica

Se acerca tercera 
entrega de láminas a 

familias pozarricenses
Ayuntamiento suma 1,000 viviendas beneficiadas con este apoyo.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

A partir de este martes 
12 de septiembre se 
abre la convocatoria 

de registro de solicitudes, 
para el programa de Becas 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este jueves, 200 familias 
pozarricenses se verán 
beneficiadas con la 

tercera entrega de láminas 
de este año, una acción que 
representa los esfuerzos de la 
administración municipal 
que encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
por crear oportunidades de 
bienestar para la ciudadanía, 
a través de apoyos que 
mejoran su calidad de vida.

En promedio, se 
entregarán 10 láminas por 
vivienda, lo que significa 
que se distribuirán 2,000 
láminas a 200 familias, 
sumando un total de 1,000 
familias beneficiadas en 
el transcurso de este año, 
demostrando el compromiso 
con dar más a quienes menos 
tienen.

La entrega de las láminas 

tendrá lugar en la Pérgola 
del Parque Juárez, y será 
encabezada por autoridades 
municipales, lo que garantiza 
una entrega directa del 
apoyo y sin intermediarios.

Esto es posible gracias 
a la buena gestión de 
los recursos por parte 
de la administración 
que encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
orientando todo esfuerzo 
en beneficio de las y los 
pozarricenses.

Cabe mencionar, este 
apoyo forma parte del 
Programa Municipal de 
Bienestar Social "Vive Bien", 
gestionado por la Dirección 
de Desarrollo Social y 
Humano. A partir de esta 
iniciativa, el Ayuntamiento 
de Poza Rica ha emitido 
diversas convocatorias que 
han logrado transformar de 
manera exitosa las vidas de 
miles de familias.

“Benito Juárez” y que finaliza 
el próximo 17 de septiembre, 
informó el Delegado de 
Programas Sociales de la 
Secretaría del Bienestar, 
Emilio Olvera Andrade. 

La convocatoria es 
estudiantes de Educación 

básica, preescolar, primaria y 
secundaria de este municipio 
y la región, y para acceder 
a la cédula de solicitud de 
incorporación en línea, 
es necesario ingresar a la 
página: https://www.gob.
m x / b e c a s b e n it oj u a r e z /

a r t i c u l o s / c o n o c e - l a -
c e du l a- d e - s ol ic it u d- d e -
incorporacion-en-linea-la-
herramienta-para-solicitar-
una-beca-benito-juarez.

El funcionario destacó 
que la inscripción se realiza 
en línea y no de forma 

presencial en las oficinas de 
la citada secretaría, tampoco 
mediante intermediarios, ya 
que son los padres de familia 
quienes deben realizar el 
registro. 

La beca consta de 875 
pesos mensuales por los 
10 meses que dura el ciclo 
escolar y está dirigida a 
familias con hijas, hijos o 
menores a su cuidado en 
educación inicial, preescolar, 
primaria o secundaria y 
que estudien en escuelas 
públicas clasificadas en 
el Buscador de escuelas 
buscador.becasbenitojuarez.
gob.mx/escuelas como 
Prioritaria o Susceptible de 
Atención.

Una vez que los tutores 
identifiquen el plantel 
educativo, tendrán acceso a la 

solicitud para el llenado del 
cuestionario en el periodo 
establecido de registro, qué 
va del 12 al 17 de septiembre, 
en tiempo y forma señaladas 
por la convocatoria.
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El problema se registra en cabecera municipal y 
comunidades 

Fallas de Internet 
en Tihuatlán 

Equipan a bomberos 
de Tihuatlán 

www.noreste.net 

Seis elementos del organismo estarán listos para cualquier tipo de incendio 

El alcalde Leobardo Gómez entregó uniformes 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El alcalde Leobardo 
Gómez González 
hizo la entrega 

de uniformes para seis 
elementos del cuerpo de 
bomberos de Tihuatlán, 
quienes estarán listos 
para cualquier tipo de 
incendio que se registre 
en la cabecera municipal o 
comunidades aledañas.

Este beneficio les 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Usuarios del servicio 
de telefonía 
celular se vienen 

quejando de las frecuentes 
fallas del internet y otras 
aplicaciones, problema 
que dura hasta una hora 
para luego restablecerse 
lentamente.

Mencionan, la situación 
la enfrentan en toda la 
cabecera municipal, sobre 
todo cuando existen cortes 
intermitentes de la energía 
eléctrica, lo que afecta al 
sistema de los celulares, 
los cuales prácticamente 
se quedan inmóviles, sin 
poder realizar llamadas 
o enviar mensajes de 
Whatsapp. 

En las redes sociales 
como Facebook, instagram, 
twitter,  también se ven 
paralizadas a falta del 
Internet, lo que perjudica 
a cientos de usuarios 
que dependen de este 
importante servicio 
de telefonía móvil , 
aspecto donde a la vez 
solicitan una explicación 
a los responsables de las 
empresas de telefonía 
celular, entre ellas telcel.

Por otro lado en 
comunidades como Paso de 
Pital, la Concepción y Mesa 
Cerrada, los habitantes 
también se ven perjudicados 
con las fallas frecuentes de 
Internet, situación que los 

permitirá estar acorde al 
trabajo permanente que 
realizan al sofocar el fuego, 
muchas de las veces intensos 
por quema de pastizales, 
incendio de viviendas o 
comercios, situación donde 
con el equipo adecuado 
estarán más que protegidos.

Ante ello Gómez 
González en compañía de 
ediles del Ayuntamiento, 
resaltó el compromiso de 
la actual administración 
municipal de reforzar 

las acciones preventivas 
con instituciones como 
el cuerpo de bomberos, 
cuyos elementos están 
bien preparados y a la vez 
necesitan de este tipo de 
incentivos para seguir 
motivados en su trabajo.

Por su parte los 
elementos que recibieron 
su uniforme agradecieron 
el apoyo del alcalde, quien 
sin duda tiene la visión 
en el crecimiento de las 
instituciones que operan 

en Tihuatlán, como lo es el 
cuerpo de bomberos.

Agregan, que de ninguna 
manera habrán de defraudar 
esta valiosa distinción, 
el cual les permite estar 
uniformados y presentables 
para cualquier tipo de acto 
oficial, además de alguna 
contingencia, donde a la 
vez se cuenta con el equipo 
necesario.

deja incomunicados hasta 
por dos días.

Agregan de la 
urgente necesidad en 
el mantenimiento de la 
antena o red de las empresas 
de telefonía celular, ya que 

con ello se reducirían los 
problemas que se presentan 
en la actualidad, cuyo 
malestar es la exigencia del 
pago por el servicio, pero no 
la solución inmediata de las 
fallas.



JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Durante el acto cívico 
de este lunes que les 
correspondió a los 

alumnos del CBTA 163, el 
alcalde Leobardo Gómez 
González ratificó que el 
próximo 15 de septiembre será 
un grito de independencia 
inolvidable.

La identidad y 
fortalecimiento de las 
tradiciones, es el compromiso 
de la actual administración 
municipal de conservar y 
reforzar entre las futuras 
generaciones, de ahí la 
invitación para la noche 

www.noreste.net 
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Por más de una hora duró una reunión acalorada, donde 
la exigencia es el pago de afectaciones

El munícipe invitó a la población durante el acto cívico de este lunes

Aseguró el alcalde Leobardo Gómez González 
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Vislumbran un Grito de 
Independencia inolvidable 

Sin acuerdos con la SCT

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Mediante una reunión 
que sostuvieron  con 
representantes de la 

secretaría de comunicaciones 
y transportes, (SCT), 
campesinos de varias 
localidades de Tihuatlán no 
llegaron a ningún acuerdo, 
rompiendo el dialogo 
y saliendo enojados del 
auditorio municipal. 

Manifestaron que no 
aceptaran engaños con la 
promesa del pronto pago 
por las afectaciones de la 
construcción de la autopista 
Tihuatlán, Villa Ávila 
Camacho, donde la propuesta 
de la institución es el pago de 
1, 400 pesos por afectación de 
hectárea, aspecto que nadie 
acepto. 

Durante el diálogo que 
duró más de una hora, 
los responsables de la 
SCT y otros organismos 
se comprometieron de 
agilizar la evaluación de las 
afectaciones por hectárea, 
cunetas y otras obras 

del grito de independencia,  
donde se hará la coronación de 
las reinas de las fiestas patrias, 
el desarrollo de un evento 
artístico y el acto protocolario 
del grito en el balcón principal 
del palacio municipal.

Gómez González resaltó 
que este año el evento será 
trascendental, ya se realizará 
en un parque Benito 
Juárez remodelado, con el 
espacio suficiente para que 
la población se congregue 
sin problema, la cual será 
resguardad por la Policía 
Municipal, Estatal, Guardia 
Nacional, Protección Civil y 
Tránsito del Estado.

Indicó al día siguiente 

está programado el desfile del 
inicio de la independencia 
de México, el cual iniciará a 
las 9.30 desde el crucero 23 
hasta la explanada del Palacio 
Municipal, actividad  que 
enmarara la trascendental 
fecha histórica que hoy en 
día es el beneficio de la paz y 
soberanía del país.

Agregó para esto ya se 
cuenta con el interés de 
participación de varias 
escuelas, empleados 
municipales, de confianza, 
organismos diversos 
que formarán parte del 
contingente, mismo que será 
encabezado por la comuna de 
la actual administración.

pendientes, sin embargo 
nunca dieron fechas de 
pagos y otros atrasos con 
los campesinos, quienes 
molestos aseguraron estar 
hartos de tanta espera luego 
de más de 15 años de gestión.

Sin embargo afectados 
como Roberto Álvarez, 
resaltó que campesinos de 
Zapotalillo, Papatlarillo, 
Miahuapan,  palo de rosa, 
la constitución, entre otras 
localidades esta vez no 
dejaran que les den atole con 
el dedo, sobre todo con el pago 
de 1400 pesos por hectárea, 
aspecto que en la actualidad 
es ilógico por los ocho mil 
pesos que se pierden por la 

venta de tonelada de naranja.
Son más de 80 afectados 

de Tihuatlán y el estado 
de puebla,  quienes se 
mantienen firmes de 
volver a bloquear la caseta 
de cobro Miahuapan el 
próximo miércoles, si no 
existe una solución concreta 
al problema que insisten 
se debe cumplir con los 
convenios establecidos, en 
las afectaciones de tierras 
principalmente, ya que en 
la actualidad genera mucho 
perjuicio en las familias que 
dependen de la citricultura 
y otras actividades en sus 
predios dañados por la 
construcción de la autopista.



Debate6 a
De primera mano

Coordenadas

Uso de Razón

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Le faltan $18 
millones a Tamiahua

Un paquete para cerrar el 
sexenio sin sobresaltos

CDMX: cachorro 
contra cachorro

OMAR ZÚÑIGA 

ENRIQUE QUINTANA

PABLO HIRIART

-Se le voltea a la alcaldesa Lupis
-Podrían intervenir la Tesorería

-Hoy se decide el futuro de Marcelo

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

La administración 
municipal de Tamiahua 
2022-2025, encabezada 

por Linda Guadalupe 
Rodríguez Torres, tiene 
observaciones por 18 millones 
de pesos en su primer año de 
ejercicio -2022-, que podrían 
ser constitutivos de delito 
al configurarse el probable 
delito de peculado o desvío de 
recursos.

“La lista de observaciones 
es impresionante”, advierte 
la diputada local Citlalli 
Medellín Careaga, también 
exalcaldesa de este municipio, 
quien no pierde la cabeza 
(con muchas razones para 
perderla), sino que sabe que 
debe esperar los tiempos que 
marque el mismo Orfis, como 
máximo órgano de control 
y supervisión del dinero 
público, antes de poder tomar 
alguna acción (que de hecho sí 
la habrá).

“Lo que me ocupa y 
preocupa en este momento es 

En 2024 habrá un cambio 
importante en la política 
financiera, ya que el nivel 

de endeudamiento público 
será el más elevado de todo el 
sexenio.

El viernes pasado se envió 
al Congreso el último paquete 
económico que elaborará la 
actual administración.

¿Qué destacar de la 
propuesta de Hacienda?

Permítame subrayar 
algunos puntos.

1.- El crecimiento del PIB.
El crecimiento estimado 

del PIB para este año es de 2.5 
a 3.5 por ciento. No obstante, 
la estimación puntual que 
deriva de los datos presentados 
es de 3.2 por ciento, lo que es 
una cifra consistente con el 

García Harfuch y Lía 
Limón tienen méritos 
propios, con galones 

ganados en sus tareas de 
gobierno. Le sumarían a 
sus respectivas candidatas 
presidenciales.

Si los partidos no usan la 
candidatura al gobierno de 
la Ciudad de México para 
consolar a sus burocracias 
lastimadas por perder la 
candidatura presidencial, 
veremos una contienda entre 
Omar García Harfuch y Lía 
Limón.

Cachorro contra 
cachorro.

El hijo de don Javier y la 
hija de Miguel Limón.

Ambos tienen méritos 
propios, con galones ganados 
en sus tareas de gobierno. Le 
sumarían a sus respectivas 
candidatas presidenciales, 
Claudia Sheinbaum y 
Xóchitl Gálvez.

García Harfuch es el 
mejor evaluado en el equipo 
del gobierno de la ciudad, por 
sus resultados al frente de la 
policía capitalina.

No vivimos en un 
edén de seguridad, pero si 
miramos alrededor veremos 
que la capital del país es 
una excepción porque se ha 
logrado contener la violencia 
criminal que desangra al 
país.

Cuando en casi toda 
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tener conocimiento y que sea 
del conocimiento de toda la 
población, de las observaciones 
por 18 millones de pesos” –que 
equivale a poco más o menos 
el 18 por ciento del total del 
presupuesto 2022-.

Cuando el Orfis, -que es 
el ente al que le corresponde- 
determine en su caso un 
presunto daño patrimonial, 
en ese momento, desde el 
Congreso del Estado de 
Veracruz, se pedirá una 
auditoria especializada, y 
en su caso una probable 
intervención de la Tesorería, 
pues existen antecedentes 
y “el Congreso tiene las 
atribuciones para solicitarlo”.

“Yo voy a solicitar que se haga 
una auditoría especializada, 

que así se denomina: “auditoría 
especial”, para el Municipio 
de Tamiahua, porque no es 
posible que en su primer año de 
ejercicio ya tenga 18 millones 
de pesos de observaciones”.

De los 18 millones de pesos, 
unos 15 millones corresponde 
a estados financieros y el resto 
a obra pública, “esto habla que 
en su primer año de ejercicio, 
la alcaldesa Linda Guadalupe 
Rodríguez Torres tuvo un 
muy mal tesorero, un muy mal 
contralor y habla obviamente 
de los malos manejos que 
han hecho de los recursos 
públicos”.

“Es del conocimiento 
de toda la población que la 
alcaldesa no tiene capacidad, 
ni estudios, ni preparación, 

ni experiencia en materia de 
administración pública y lo 
que está sucediendo es el botón 
de muestra, “además quien 
realmente gobierna Tamiahua 
es su concubino, Ernesto Lara, 
que realmente es quien toma 
las decisiones y la batuta en 
todo”, sentencia la diputada 
por el PVEM.

“Es vergonzoso saber que 
están mal administrando, que 
se refleja en el descontento 
público que llega al 80 por 
ciento de desaprobación, de 
acuerdo a las encuestas que 
han realizado dentro del 
municipio. La gente lamenta 
que estas personas estén al 
frente del Ayuntamiento y no 
lo digo yo, lo dice la gente de 
Tamiahua”.

La historia reciente de la 
alcaldesa con la diputada habla 
de una relación ríspida que ha 
rayado en lo ridículo y que 
refleja una ignorancia supina 
y galopante de las actuales 
autoridades municipales, pues 
en su afán de revanchismo, 
el cabildo tamiahuense pidió 
al Congreso de Veracruz, 
juicio político contra Citlalli 
Medellín Careaga por un 
probable peculado,  mismo 
que ya fue rechazado la 
semana pasada por no haber 
fundamento, sin que el Orfis 
así lo hubiera determinado, 
pero además porque las 
observaciones por solventar, 
dependen de presentar 
documentación que por ley 
las autoridades dependientes 
de Guadalupe Rodríguez 
están obligadas a certificar  
para poder presentarse ante 
el ente fiscalizador,  y en esa 
ignorancia y sed de venganza 
la Lupis ordenó que no se le 
certificara documento alguno 
a Citlali, para poder solventar 
10 millones de pesos durante 
toda su administración.

Lo que va a pasar, es que 
el mismo Orfis ordenará al 
Ayuntamiento de Tamiahua 
certificar los documentos, que 
serán presentados y se acabó la 
bronca  para la exalcaldesa…, 
no así para doña Lupis, que por 
esta situación fue denunciada 

ante la Fiscalía Anticorrupción 
por incumplimiento de un 
deber legal, “y eso sí es un delito 
y está más que comprobado, 
porque la alcaldesa se ha 
negado sistemáticamente, 
hasta el momento, de certificar 
la cuenta pública. No es un 
capricho, es una obligación 
que ella debe cumplir”.

Por cierto, la denuncia  
ante la Fiscalía especializada 
sigue su curso, integrándose 
desde el año anterior, 
durmiendo el sueño de los 
justos; no quiero pensar 
estimad@ lector@, que porque 
la alcaldesa, la Lupis, es salida 
de las filas de Morena, no se 
determinará ni se llevará a 
juicio oral, pues elementos 
de prueba hay y a pasto, para 
que ella sí, sea llevada a juicio 
político, se le retire el fuero y 
se proceda  penalmente en su 
contra.

Para documentar el 
optimismo,  las corrientes 
marcelistas se han dividido 
entre quienes piensan que 
Marcelo Ebrard Casaubón 
debe irse de Morena y quienes 
no aguantan la enésima 
chicanada que le hicieron al 
excanciller y opinan  que lo 
único que merece Morena y el 
mismo López Obrador es una 
sonora mentada de madre.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

consenso del mercado, que 
en la más reciente encuesta 
de Citibanamex fue de 3.1 
por ciento. Para el 2024, la 
cifra estimada puntualmente 
es de 2.9 por ciento, la que sí 
resulta bastante por arriba del 
consenso de 1.7 por ciento de 
los analistas privados. Pienso 
que será difícil llegar casi al 
3 por ciento por el efecto de 
la desaceleración en Estados 
Unidos, pero creo que sí 
estaremos por arriba del 2 
por ciento, por lo que veremos 
próximamente correcciones a 
los pronósticos.

2.- La inflación, el dólar y 
las tasas.

Para el cierre de este año 
y el próximo, los estimados 
de inflación son de 4.5 por 

ciento y 3.8 por ciento, lo que 
resulta cercano al consenso, 
que es de 4.7 y 4 por ciento 
respectivamente.

En cuanto al tipo de cambio, 
Hacienda considera que 
cerraremos este año en 17.30 
pesos por dólar y en 17.60 para 
el próximo. El consenso marca 
17.70 y 18.78 para 2023 y 2024, 
respectivamente. En este caso 
sí podemos ver una diferencia 
notoria, pues el conjunto de los 
expertos percibe un peso más 
depreciado, sobre todo para el 
cierre de 2024.

Esta variable es altamente 
incierta y dependiente de 
factores tanto externos como 
internos, pero pienso que los 
pronósticos oficiales van a 
quedarse atrás de la realidad 

de la cotización.
En lo que toca a las tasas 

de interés, tomando como 
referencia los Cetes a 28 días, 
Hacienda estima un nivel de 
11.3 por ciento al cierre de este 
año, lo que significa incluso 
un alza leve del nivel de 11 por 
ciento que se registra a la fecha. 
Aquí también Hacienda está 
alineada con el consenso. 

Para 2024, se espera un 
nivel de 9.5 por ciento al cierre 
del año, una cifra un punto 
porcentual por arriba del 
consenso, que marca 8.5 por 
ciento. Tendremos dinero caro 
por un buen rato.

En este caso, creo que 
Hacienda va a tener la razón.

3.- El déficit público.
El 2024 marcará un cambio 

importante en la política 
financiera, ya que tendremos 
el nivel de endeudamiento 
público más elevado de todo 
el sexenio, medido por su 
indicador más amplio, los 
requerimientos financieros 
del sector público.

En 2022 se había llegado  
a la cifra más alta, de 4.2 por 
ciento del PIB. El cálculo para 
este año es que cerremos con 
un nivel de 3.9 por ciento, pero 
para el próximo, el estimado 
es que se alcance un saldo 
negativo de 5.4 por ciento 
del PIB, lo que en términos 
nominales implica 1.86 
billones de pesos.

¿Pondría en riesgo la 
estabilidad financiera este 
nivel de endeudamiento?

En absoluto. El gobierno 
tiene aún margen de maniobra 
pues el saldo histórico de estos 
requerimientos alcanza el 48.8 
por ciento del PIB, una cifra 
manejable.

Una de las razones de 
la mayor presión sobre 
el endeudamiento es el 
crecimiento de 11.8 por ciento 

en términos reales en el costo 
financiero de la deuda pública, 
lo que implica una erogación 
adicional de 133 mil millones 
de pesos.

4.- El caso de Pemex.
El 2024 no modificará la 

política de mantener apoyos 
a Pemex ya que para este año 
se baja el Derecho de Utilidad 
Compartida para la empresa 
a una tasa de 35 por ciento, 
que contrasta con el 65 por 
ciento con el que se comenzó 
el sexenio, y adicionalmente 
se considera la aportación 
de otros 145 mil millones de 
pesos para 2024.

En los mercados 
financieros internacionales 
persiste la interrogante 
respecto al punto en el que ya 
será insostenible que Pemex 
reciba más apoyos, ya que, de 
manera directa o indirecta, 
lleva ya 1.3 billones, a lo que se 
sumará lo del 2024, sin que se 
perciba que puede dársele la 
vuelta a la situación financiera 
de la empresa.

Hay más que hablar de 
este Paquete Económico. 
Continuaremos este análisis.

la República se vivía en la 
zozobra por la guerra de 
la delincuencia contra la 
población, el procurador  
de la Ciudad de México, 
Miguel Ángel Mancera, 
realizó un espléndido  
trabajo que la población le 
reconoció con la votación 
más alta que haya recibido 
un candidato al gobierno de 
la capital.

García Harfuch no llega a 
los niveles de seguridad que 
dio Mancera en el gobierno 
de Marcelo Ebrard, porque 
ha sido un guerrero solitario, 
con escaso interés federal en 
el combate a los cárteles.

Pero tiene claro lo que hay 
que hacer y quiénes son los 
enemigos de la ciudadanía 
pacífica.

Heredó el pedigrí de su 
abuelo y de su padre, que no 
fue bueno ni malo, porque en 
las personas no aplican esas 
categorías. Don Javier fue un 
tipo derecho.

En Palacio Nacional 
critican a Omar García 
Harfuch porque se formó 
con Genaro García Luna. 
Esas son calenturas del 
Presidente que a la población 
de a pie le tienen sin cuidado.

Como decía Deng 
Xiaoping: no importa si el 

gato es negro o es pardo, 
lo que importa es que cace 
ratones.

Del Frente Amplio 
sobresale Lía Limón, por su 
trabajo de 24/7 para atender 
una alcaldía compleja como 
es Álvaro Obregón, por sus 
profundas disparidades 
sociales.

La policía de Álvaro 
Obregón cambió de rostro 

con la llegada de Lía Limón. 
Al cruzarse con una patrulla 
se tiene la certeza de que ahí 
van aliados de la ciudadanía 
y no potenciales asaltantes, 
como ocurría.

Recuperó el programa 
de Estancias Infantiles que 
abandonó el gobierno federal, 
atención a mujeres víctimas 
de violencia, asesoría legal 

y ayuda psicológica, y en la 
medida de las posibilidades 
de una alcaldía “blindó” 
Álvaro Obregón contra 
delitos de alto impacto.

Está en todo. De carácter 
fuerte, sabe callar ante 
reclamos groseros y actúa 
con firmeza cuando es 
preciso.

Tiene temple para la 
batalla, capacidad para ser 
una buena jefa de Gobierno, 
y fuerza para encabezar una 
campaña que le dé el triunfo 
a la oposición y votos a 
Xóchitl Gálvez.

Lía Limón cuenta con 
un recurso adicional: la 
experiencia y sabiduría de su 
padre, Miguel Limón Rojas, 
su consejero. Un ejemplo de 
eficacia y discreción en la 
administración pública, para 
cualquier tiempo.

Sus últimos cargos en la 

administración fueron como 
secretario de Educación 
Pública con Ernesto Zedillo 
a la salida de Fausto Alzati, 
y previamente subsecretario 
de Gobernación con 
Fernando Gutiérrez Barrios 
en el sexenio del presidente 
Carlos Salinas.

No hay una mancha en su 
larga carrera, virtud que su 
hija Lía ha sabido honrar.

La oposición está muy 
cerca de arrebatarle la 
CDMX a un grupo político 
que gobierna desde 1997.

Ganar la capital es la 
tercera prioridad para las 
dos formaciones políticas 
que van a la contienda de 
junio próximo, después de la 
Presidencia y del Congreso.

Se perfila un gran duelo: 
cachorro contra cachorro.

Va a estar bien. La ciudad 
saldrá ganando.
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez dijo que 

sólo un pequeño grupo 
de personas es el que se 
opone a la construcción 
de un relleno sanitario en 
Nanchital:

"Es un pequeño grupo que 
se opone contra la población 
de 20 mil personas contra 
200 personas".

Este lunes en rueda 
de prensa en Palacio de 
Gobierno explicó que hay 
fines políticos detrás de las 
protestas a dicha iniciativa 
anunciada la semana pasada 
por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, 
quien dijo que ahí se 
depositarán los desechos de 
Minatitlán, Cosoleacaque y 
Coatzacoalcos.

"Probablemente haya un 
tema político en la marcha".

El gobernador del estado 
subrayó que se realizará 
con recursos del gobierno 
federal y estatal con el fin 
de resolver los problemas 
ambientales que generan 
los tiraderos a cielo abierto 
como el de Las Matas.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Profesores de Educación 
Indígena de preescolar 
y primaria provenientes 

de distintos municipios 
tomaron este lunes las oficinas 
centrales de la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV) 
en protesta a la forma en la 
que se han asignado las plazas. 

Los docentes 
pertenecientes a la Sección 
32 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(SNTE)

acusaron que el director de 
Educación Indígena, Marcelo 
Tepole Ramírez ha dado 
plazas sin tomar en cuenta los 
perfiles, afectando a quienes 
llevan años esperando: 

"También acordamos 
que aquellos docentes que 
no pasaran el examen se 
les iba a dar un espacio 
en la recontratación, es 
un número de plazas que 
vienen cubriendo maestros 
de manera temporal, pero 

Maestros de Educación 
Indígena toman la SEV; piden 

salida del Director Tepole

Protestas por relleno sanitario 
en Nanchital son por intereses 

políticos, dice Cuitláhuac García
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que ya llevan varios años 
cubriendo, de ahí mismo sale 
la formación de los futuros 
maestros" dijo  el secretario 
de negociación laboral de la 
sección 32 del SNTE,  Ricardo 
Cruz.

"De manera por demás 
ventajosa, quieren hacerla 
pasar por la extinta Ley del 
Servicio Profesional Docente, 
donde se tacha al docente 
de no idóneo, aun cuando 

se cumplen con todos los 
requisitos como  es el título y 
cédula profesional".

Tras mantener bloqueada 
la entrada, alrededor de las 
9 de la mañana ingresó una 
comisión a dialogar con las 
autoridades educativas y 
liberaron los accesos.

Insistieron en la salida 
de Marcelo Tepold de la 
dirección de Educación 
Indígena.
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Ayuntamiento de Veracruz 
hará 3 colectores pluviales en 

último cuatrimestre del año

Colocan señalética en lagunas de Veracruz 
ante presencia de cocodrilo y boa

México está preparado para que una 
mujer gobierne el país: Anilú Ingram

ALEJANDRO ÁVILA         
Veracruz, Veracruz 

La alcaldesa, Patricia 
Lobeira Rodríguez, 
confirmó que en el 

último cuatrimestre del 
2023 realizarán tres obras 
de colectores pluviales en la 
ciudad.

El primero iniciará en 
este mes de septiembre en la 
avenida Lafragua y la obra 
durará alrededor de dos 
meses, posteriormente harán 
uno en la calle Valencia y, 
finalmente, uno más en la 
avenida Alcocer.

"Son tres colectores 
este año que vamos a estar 
haciendo, más aparte las 
calles, que como ustedes 
saben ya terminamos 
prolongación Río Medio, 
pero seguimos, vamos a estar 
ya pronto inaugurando la 
calle Las Palmas en El Coyol 
y Texolo en la zona norte, y 

ALEJANDRO ÁVILA         
Veracruz, Veracruz 

El director de Medio 
Ambiente del municipio 
de Veracruz, Ricardo 

Colorado Alfonso, confirmó 
que el pasado fin de semana 
colocaron señalética en 
la laguna Malibrán y, 
próximamente lo harán en la 
laguna de Lagartos, para que la 
gente tenga conocimiento de 
la presencia de un cocodrilo y 
una boa, respectivamente.

El funcionario municipal 
reconoció que a lo largo del año 
se ha reportado el avistamiento 
de diversas boas, sobre todo 

ALEJANDRO ÁVILA         
Veracruz, Veracruz 

Las brechas políticas en 
paridad de género se han 
acortado y, aunque no es 

suficiente y aún hay mucho  
por hacer, México ya está 
preparado para que una mujer 
gobierne el país, aseguró la 
diputada local, Anilú Ingram 
Vallines.

Durante su participación 
en el “Encuentro Nacional por 

pronto vamos a iniciar obras 
como Cerro Pizarro, la calle 
Vespucio, calle Yáñez como 
ya les había yo comentado 
también, entonces tenemos 
un gran plan de obras este 

año que se van a terminar 
todas alrededor del mes de 
diciembre, vamos a estar 
cerrando. También vamos a 
estar haciendo nueve parques, 
nueve unidades deportivas, 

más aparte parques. Entonces, 
es un plan integral, se 
contemplan calles pero 
también se contempla todo el 
tema y de infraestructura que 
necesita la ciudad para evitar 

inundaciones", puntualizó.
En otro tema, mencionó 

que el desfile conmemorativo 
por la Independencia de 
México el día 16 de septiembre, 
no se realizará y, dependiendo 

del clima, analizarán, si 
no hay lluvia, llevar a cabo 
un izado de bandera en la  
Plaza de la Soberanía en 
el bulevar "Manuel Ávila 
Camacho".

durante la limpieza de escuelas; 
sin embargo, dijo que estas 
son inofensivas y pidió a la 
ciudadanía no matarlas, sino 
dar aviso a las autoridades 
correspondientes.

"En los temas donde hay 
lagunas, donde están limpiando 
salen, pero cualquier cosa 
nos pueden llamar, nosotros 
apoyamos, no las maten, no son 
peligrosas, no son venenosas, 
mejor que nos llamen a la 
dirección de medio ambiente 
y nosotros mandamos a los 
inspectores por ellas para 
reubicarlas en un lugar seguro", 
apuntó.

Ricardo Colorado 

mencionó que hace unos 
días recibieron un oficio de la 
Secretaría de Medio Ambiente, 
la cual les informaba que en 
próximas semanas colocarían 
señalética en todos los cuerpos 
de agua del Sistema Lagunar 
Interdunario, puesto que son 
Áreas Naturales Protegidas.

"Nos mandaron un 
oficio en que si no tenemos 
inconveniente de que pongan 
señalética, ahí vamos a estar 
al pendiente para todas las 
lagunas de Veracruz (...) en si, 
la señalética que van a poner 
es porque las lagunas son 
Áreas Naturales Protegidas, 
está prohibido rellenar, está 

prohibido construir, está 
prohibido hacer impactos 
negativos hacia la laguna. 
Entonces, como tal hay 
que protegerlas, va a ser de 
protección a la misma, que 
quede prohibido rellenar, tirar 
basura, etcétera", recalcó.

Finalmente, sobre la 
reciente manifestación al 
borde de la Laguna del Encanto 
en en la zona del Coyol, dijo 
que está exponía el tema de 
inseguridad y, aunque esa área 
no le corresponde, aseguró que 
volverán a enviar una brigada 
para limpiar los alrededores por 
la maleza que probablemente 
haya crecido por las lluvias.

el México que queremos las 
mujeres”, realizado el pasado 
fin de semana La Casona de 
Xicoténcatl, antigua sede del 
Senado de la República, la 
veracruzana aseguró que las 
mujeres están listas para ejercer 
el poder y la responsabilidad 
que conlleva.

"Las mujeres debemos 
asumir el poder que ahora 
ejercemos y la responsabilidad 
que conlleva; pero quiero que 
hagamos un análisis: veamos lo 

que hemos vivido por décadas 
las mujeres cuando entramos 
en la vida pública al poder 
votar y ser votadas. Antes, por 
el simple hecho de ser mujeres, 
nos eran arrebatados puestos 
de poder, por lo que se tuvo que 
legislar en términos de paridad 
para lograr romper el techo de 
cristal, que en muchos casos 
era de acero”, detalló.

Además, la legisladora 
veracruzana cuestionó la 
verdadera cercanía de México 

a una agenda de igualdad de 
género, a pesar de los avances 
significativos que se han 
logrado y señaló que, por 
primera vez en la historia 
nacional, en 2024 tendremos 
una mujer presidente y que, 
en su estado natal, Veracruz, 
también debe haber una 
gobernadora, por lo que aún 
queda trabajo por hacer en la 
búsqueda de una verdadera 
igualdad de género.

Finalmente, la legisladora 

veracruzana hizo un llamado a 
reflexionar sobre las décadas de 
lucha que han enfrentado las 
mujeres al ingresar en la vida 

pública, donde históricamente 
se les arrebataban puestos de 
poder simplemente por ser 
mujeres. 
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Gobierno de Tuxpan 

Ayer se firmó la escritura del TEBA de Santiago de la Peña

Impulsan escrituración  
de 32 planteles educativos

Autoridades de los 3 niveles de gobierno y el 
sector educativo participaron en el Lunes Cívico

Gobierno Federal reducirá 55 por ciento del 
presupuesto de sector salud: Carlos Valenzuela

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro y la 
síndica única Mtra. 

Beatriz Piña Vergara 
firmaron y entregaron ayer 
en la mañana la escritura 
del predio donde se ubicará 
el “Telebachillerato de 
Santiago de la Peña”, el cuál 
actualmente se encuentra en 
un espacio prestado por la 
congregación. 

Gracias a la gestión 
realizada por el alcalde José 
Manuel Pozos Castro y el 
cuerpo edilicio, en lo que 
va de esta administración se 
han escriturado 32 planteles 
educativos, superando 
por mucho las escrituras 
entregadas en gobiernos 
pasados. 

Este documento se  
otorga como parte del 
programa “Escuela 
Garantizada, Escritura 
Garante” que impulsan 
el Gobierno del Estado a 
través de la Secretaría de 
Educación de Veracruz 
(SEV), y el Gobierno de 
Tuxpan, con la finalidad de 
brindar certeza jurídica a 
la institución educativa, lo 
que le permitirá participar 
en los diferentes programas 
federales y estatales. 

La firma de este 
instrumento jurídico se 
realizó ante la Lic. Jenny 
Orta Sánchez, Notaria 
Pública No. 4 de esta ciudad; 
y estuvieron presentes los 
regidores Luis Demetrio 
López Marín, comisionado 
en Educación, y Axel Bernal 
Herrera; el Lic. Daniel 
Cortina Martínez, secretario 
técnico del Ayuntamiento; 
así como el Prof. Zenaido de 
los Ríos González, supervisor 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Niñas, niños y 
personal docente de 
la escuela primaria 

“Miguel Lerdo de Tejada” 
participaron este lunes en 
el acto cívico que realizó 
el Gobierno de Tuxpan 
en la explanada de la 
Presidencia Municipal, con 
el objetivo de promover la 
identidad que nos une como 
mexicanos y el respeto a 
nuestros símbolos patrios.

El acto estuvo encabezado 
por el director de Educación, 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

El diputado federal, 
Carlos Valenzuela 
González, acusó que el 

Gobierno Federal pretende 
reducir 55 por ciento del 
presupuesto del sector salud, 
para aumentar presupuesto 
a la Secretaría del Bienestar.

"Hay un aumento de 

escolar de la Zona 07; la 
Profa. Iris Grisell Olivares 
Islas, directora de la escuela; 
estudiantes y docentes del 
centro educativo.

“Con acciones para 
otorgar certidumbre jurídica 
es cómo podemos lograr 
cambios necesarios para 
brindar una mejor calidad 
a la infraestructura de 
nuestros centros educativos. 
En este gobierno hemos 
dado grandes avances en el 
proceso de escrituración de 
diferentes escuelas”, señaló 
el presidente municipal. 

Felicitó a los directivos, 
personal docente, 
estudiantes y padres de 
familia: “Este día es de 
mucha satisfacción para 
todos, de mucha alegría, 
porque no es solo el hecho 
de tener certeza jurídica, 
sino que gracias a la suma de 
esfuerzos entre sociedad y 

los tres niveles de gobierno 
es más fácil lograr espacios 
dignos para niños y jóvenes”.

Pozos Castro destacó 
que algunas escuelas del 
municipio llevan más de 
100 años sin contar con este 
importante documento: 
“Esto se debe terminar, no 
nos explicamos cómo han 
pasado tantísimos años. No 
es posible tal abandono que 
no permitió llevar mejoras a 
las escuelas”, enfatizó. 

Recordó que, en Veracruz, 
al inicio de la administración 
estatal, la mitad de las 
escuelas no tenían escrituras, 
pero gracias al programa 
“Escuela Garantizada, 
Escritura Garante” se ha 
avanzado significativamente 
en la regularización de las 
instituciones educativas, 
por lo que aseguró que este 
modelo seguirá vigente. 

La síndica Beatriz Piña 

Vergara dijo estar contenta 
y satisfecha, ya que en esta 
administración municipal 
se han entregado escrituras 
a diversas escuelas: “Como 
representante legal del 
municipio es un orgullo 
darles certeza jurídica y 
apoyarlos para que su escuela 
siga creciendo, este gobierno 
siempre se ha preocupado 
por la educación, que es 
parte fundamental de la 
ciudadanía”.

Por su parte, el Prof. 
Zenaido de los Ríos González, 
supervisor escolar de la Zona 
07 definió la entrega del 
documento como un hecho 
histórico, debido a que por 
muchos años lo solicitaron y 
hoy por fin es una realidad; 
dirigiéndose al alcalde 
expresó:

“Usted nos felicita y 
nosotros le agradecemos, 
porque ahora podremos 

empezar a bajar recursos 
para construir el edificio 
que albergará a los jóvenes 
que actualmente sufren las 
inclemencias del tiempo. 
Qué gusto contar con 
autoridades que cumplen su 
palabra”. 

La directora del plantel, 
Profa. Iris Grisell Olivares 
Islas, expresó “gracias por 
este gran regalo”. Así mismo, 
Andrea Hernández, madre 
de familia, dio las gracias 
al gobierno y señaló que 
la escritura brindará más 
seguridad a la escuela y a los 
alumnos. 

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro respondió a 
la directora que la entrega 
de esta escritura “No es un 
regalo, es una obligación que 
tenemos como gobierno, no 
debió pasar tanto tiempo 
para que las cosas se hicieran 
como se deben”.

Es importante destacar 
que en el Telebachillerato 
de Santiago de la Peña 
actualmente estudian 
104 alumnos y laboran 4 
docentes, mismos que se 
verán beneficiados con la 
construcción de un edificio 
digno.

Prof. Jorge Arturo García 
Robles, en representación 
del alcalde José Manuel 
Pozos Castro; el suboficial 
Alonso Aguilar Ramírez, 
en representación de la 171 
Compañía de la Guardia 
Nacional; las regidoras 
María del Pilar Martínez 
Matesanz y Maryanela 
Monroy Flores.

En representación del 
regidor Luis Demetrio 
López Marín, comisionado 
en Educación, el Prof. Fabián 
Argüelles; el Prof. Eleuterio 
Salazar Escalante, supervisor 
de la Zona Escolar 06; la Lic. 

Luz Mireya Solís Mariano, 
en representación de la 
Delegación Regional de la 
SEV; y la Profa. Marilú de 
la Cruz Cruz, directora de 
la Escuela Primaria “Miguel 
Lerdo de Tejada”. 

Durante la ceremonia 
cívica se honró a la Bandera 
de México; la interpretación 
del Himno Nacional y el 
Juramento a la Bandera 
estuvo a cargo de alumnas 
y alumnos del plantel 
educativo.

Las y los estudiantes 
Martha Dayana, Eduardo 
Antonio Abad, Diego Esaú, 

Said, Jade, Pedro Luis, y 
Ximena expusieron las 
efemérides de la semana y 
Fátima Anahí presentó una 
reseña titulada “Nuestra 
Identidad Nacional”.

Al acto también 
asistieron padres de familia 
de los alumnos participantes; 
directores y coordinadores 
de las diferentes áreas del 
Ayuntamiento; integrantes 
de la Banda de Guerra 
del 39º Batallón de 
Infantería; elementos de la 
Guardia Nacional, Policía 
Municipal, Protección Civil 
y Bomberos.

más de 700 mil millones 
de pesos para programas 
sociales, precisamente en el 
año electoral, lo cual se nos 
hace una irresponsabilidad 
que el gobierno de Morena 
prefiera los votos que la 
salud de los mexicanos", 
acusó.

El diputado panista 
recordó que, el pasado 
viernes 8 de septiembre, 

los diputados federales 
recibieron por parte del 
secretario de Hacienda y 
Crédito Público, el paquete 
presupuestal del 2024, 
mismo que se discutirá en el 
próximo periodo legislativo 
que inicia en el mes de 
noviembre.

"Es un presupuesto 
irresponsable por la 
reducción que hay en 

el sector salud, es un 
presupuesto irresponsable 
porque en áreas tan 
importante como lo es la 
educación hay un aumento 
mínimo, que ni siquiera está 
acorde con la inflación, y es 
un presupuesto netamente 
electorero, pensando más 
en los votos, que en la salud 
y en la educación de los 
mexicanos", asestó.
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Yajaira Lizbeth Pérez Hernández

Gabriela García Martínez

Una gran visita
Estaba pintando mi 

nueva habitación 
cuando un ave oscura 

se posó sobre el marco de la 
ventana. Era un cuervo. Era 
otoño, tenía frío, pero tuve 
que dejar abierta la ventana 
porque el olor a solvente 
era penetrante. La observé, 
majestuosa, no parecía 
temerme y yo que toda 
mi vida había aborrecido 
a los animales, no quería 
ahuyentarla. Parecía 
querer transmitirme un 
mensaje con su mirada 
profunda y quieta, pero no 
podía entenderla. Luego 
de algunos minutos ella 
se marchó. Estuve en una 
especie de trance, antes 
de volver a la tarea de 
continuar pintando. Pero 
esa no fue la única visita 
extraña.

Hacía poco que había 
decidido mudarme; después 
de todo lo que había pasado 
en mi casa anterior prefería 
cambiar de ubicación y 
dejar en el pasado todas 
esas personas que alguna 
vez conocí. No eran buenas 
personas, dudaba mucho 
que fueran a extrañarme, 
además de que pensaban 
que yo era un asesino. No 
había duda de eso, pero 
jamás haría daño a quien 
no lo mereciera. Ellos sin 
embargo comenzaron a 
hostigarme, a tal punto 
que me lanzaban cosas en 
la calle con tal de sacarme 
de su barrio. La policía no 
pudo hacer nada contra mí, 
no había evidencias, pero 
tampoco podían controlar 
a los despreciables vecinos. 
Por eso busqué una casa 
en las orillas de la ciudad, 
cambié mi imagen, ahora 
vestía pulcro y limpio, como 

El hombre hecho de papel
Qué hermosa ciudad! ¡Tiene un parque de papel, especial 

para mí! Gritó hombre de papel.
-Hola señor ¿Cómo se llama?- dijo Sandra.

-Polope- contestó.
-¡Que extraño nombre! Yo me llamo Sandra, mucho gusto 

¡Pero usted está hecho de papel!
-Si ¿Qué tiene de malo?- dijo Polope
-Puede mojarse y deshacerse, o quemarse y hacerse ceniza- 

dijo Sandra
-Por supuesto que eso jamás pasará, a las personas les debe 

fascinar tener un parque de papel, y estoy seguro que lo cuidan. 
Construiré mi casa en este parque- dijo él. 

-No puede construir su casa en este parque, está en 
exhibición- dijo la muchacha. 

-A mí no me importa eso Sandra, yo también estoy hecho de 
papel, yo también puedo estar en exhibición. 

El señor Polope construyó su casa, pero cuando las personas 
se dieron cuenta que alguien vivía en su preciado parque, le 
dijeron muy enojados que se saliera ahí. El hombre se negó. Fue 
entonces cuando los ciudadanos comenzaron a lanzarle piedras 
a la casa de Polope y terminaron destruyendo el parque. Pero él 
no se encontraba ahí.

-¿Quién lo sacó sin que nos diéramos cuenta?- dijeron las 
personas. 

-Gracias por sacarme Sandra. Sin ti me hubieran matado- 
dijo el hombre de papel. 

-De nada señor Polope, usted ya es mi amigo- dijo Sandra con 
una sonrisa.

El señor Polope y Sandra se fueron a vivir lejos de la ciudad.

alguien respetable, usaba 
pupilentes de color café 
claro y recorté mi cabello 
que antes colgaba como una 
coleta por mi espalda, a un 
corte militar, me hacia ver 
mas serio. 

A pesar de querer 
vivir tranquilo, aun había 
llamadas de clientes que 
requerían mis servicios, 
en un principio me 
negaba, pero naturalmente 
comencé a extrañar el 
arrebatarle la vida a las 
personas que se lo merecían 
y me descubrí intentando 
ver el lado bueno a lo que 
realizaba, pero me di cuenta 
de que solo me engañaba, 
lo que yo hacía no tenía 
ninguna pizca de bondad, 
al final llegaría mi justicia 
y tendría que enfrentarla de 
frente, dispuesto a sufrir. 

Una noche que me 
disponía a salir a trabajar, 
observé que cerca de 
casa había dos cuervos 
mirándome directamente, 
quizás querían decirme 
algo, pero no hablábamos 
el mismo idioma, por lo 
que continúe mi camino 
hacia mi deber; mas tarde 
cuando regresé a mi hogar, 
traía conmigo la cena, 
aquellas aves parecía que 
no se habían movido, 
¿tenían hambre quizás? 
Por esa zona rara vez había 
personas, así que suponía 
que no había mucho de 
donde tomar alimento. Abrí 
el contenedor que llevaba y 
dejé la comida en el suelo a 
su alcance y entré a la casa. 

Al día siguiente mientras 
limpiaba el jardín, descubrí 
que había nuevamente 
dos cuervos mirándome 
fijamente, arreglé algunas 
flores y regué las plantas, 

más tarde volví a dejar fuera 
algunos restos de comida, 
quizás solo tenían hambre 
y yo era la única fuente de 
alimento en ese momento. 
Aquella situación continúo 
repitiéndose por tanto 
tiempo, que acabó siendo 
una rutina; aquellos seres 
eran lo único con lo que 
convivían, en ocasiones me 
sorprendía no ver a ningún 
otro animal, gatos o perros 
callejeros, nada, quizás los 
dueños si cuidaban bien 
a sus mascotas en aquella 
colonia y no los dejaban 
andar en la calle. 

Continúe con aquella 
forma de vida por algunos 
años más. Una noche en que 
regresaba de trabajar, me 
sentía mal, algo extraño en 
mí, era un malestar en mi 
estómago y mi mente, pensé 
que quizás mi conciencia 
me había alcanzado y el 
peso de mis pecados estaba 
cayendo en mis hombros. 
Aquella noche olvidé 
alimentar a los cuervos…
fue un grave error, porque 
aquella noche fue mi fin. 

Recuperé la conciencia 
algunos minutos después, 
me sentía más liviano, 
el malestar había 
desaparecido, también mis 
ganas de querer asesinar a 
algún corrupto. Observé a 
los cuervos, que me veían 
con interés y compañerismo, 
no podía decir que era lo 
que había pasado, pero 
ahora los entendía, me 
llamaban, me decían que 
emprendería el vuelo, que 
me lo había ganado, que 
ahora esta era mi nueva 
vida, hacia algo mejor que 
el mundo humano que me 
había etiquetado como un 
ser maligno, ahora podría 

alzarme en el vuelo junto 
con ellos, sin miedo a ser 
juzgado, sin cargar los 
pecados nunca más, ahora 

era un cuervo sin deseos de 
matar, solo de volar hacia 
una libertad que nunca 
antes había sentido.
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REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz    

El Ayuntamiento 
Constitucional en 
coordinación con el 

profesor Raúl Godínez, tiene 
todo listo para el primer 
Trail Cazones 2023, el cual 
se realizará el próximo 29 de 
octubre con un recorrido de 7 
kilómetros, con salida y meta 
en la explanada del Palacio 
Municipal de Cazones.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral indicó que 
habrá una rifa de  10 mil 
pesos repartidos entre los 
primeros que lleguen a la 
meta, así como la premiación 
a los  primeros lugares de las 
diferentes categorías Juvenil 
menores de 18 años, libre de 
18 a 39 años, máster de 40 a 49 
años, máster especial de 50 a 
59 años, veteranos de 60 más.

La premiación será en 
efectivo y el primer lugar de 

Realizarán primer Trail Cazones 2023 

las diferentes categorías se 
llevará 800 pesos, el segundo 
lugar 500 pesos, el tercer 
lugar 300 pesos, y el premio 
especial de 800 pesos a la 

mejor corredora y al mejor 
corredor cazoneño. 

Así mismo se dijo que 
habrá medallas a los primeros 
200 corredores que lleguen 

a la meta, de igual forma los 
organizadores indicaron que 
el próximo 28 de octubre 
se estarán entregando los 
kits a los primeros inscritos 
teniendo un costo de registro 

de 250 pesos. 
Mientras tanto el profesor 

Raúl Godínez indicó que 
para poder participar en 
este primer Trail Cazones 
2023 7K,  deberá realizar 

su pago a la cuenta SPN 
646580146406231509 y 
mandar comprobante 
por WhatsApp al número 
7841071596 para completar 
su registro. 
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AGENCIAS 
Washington

El volcán Kilauea, 
situado en la Isla 
Grande de Hawái, entró 

en erupción el domingo 
por la tarde, con flujos que 
actualmente están confinados 
en el suelo del cráter, informó 
el Servicio Geológico de 
Estados Unidos (USGS).

Las imágenes de una 
cámara web muestran fisuras 
en la base del cráter del volcán 
que están generando flujos de 
lava en la superficie del suelo 
del cráter.

La Agencia de Gestión 
de Emergencias de Hawai 
escribió en X, la plataforma de 
redes sociales antes conocida 
como Twitter, que la erupción 

AGENCIAS 
Estados Unidos

La tormenta tropical 
Margot se convirtió 
en el quinto huracán 

de la actual temporada 
del Atlántico sin que 
por el momento afecte a 
territorio alguno, mientras 
Lee continúa con fuerza de 
huracán mayor al norte de 
las Islas de Sotavento y con 
rumbo al sur de Bermudas.

De acuerdo con el 
boletín de las 21:00 h GMT 
del Centro Nacional de 
Huracanes (NHC, por sus 
siglas en inglés) de Estados 
Unidos, el centro de Margot 
está localizado a mil 265 
millas (2 mil 35 km) al 
noroeste de las islas africanas 
de Cabo Verde.

Sus vientos máximos 
sostenidos son de 75 millas 
por hora (120 km/h), por 
lo que actualmente es un 
huracán de categoría 1 en la 
escala Saffir-Simpson.

Margot se está moviendo 
hacia el norte a cerca de 
12 millas por hora (19 
km/h), y se espera que este 
movimiento continúe 
durante los próximos días.

Los vientos con fuerza de 
huracán se extienden hasta 

Tormenta tropical 
Margot se convierte en 
huracán en el Atlántico

Kim Jong-un visitará Rusia “pronto” y 
celebrará una cumbre con Vladimir Putin

Volcán 'Kilauea' erupciona 
por tercera vez en el año 

AGENCIAS 
Corea del Norte 

Los medios estatales 
n o r c o r e a n o s 
informaron hoy 

que el líder Kim Jong-un 
visitará Rusia “pronto” y que 
celebrará una cumbre con el 
presidente Vladimir Putin.

«Kim Jong-un se reunirá 
y mantendrá conversaciones 
con el camarada Putin 
durante la visita”, informó 
brevemente la agencia 
estatal de noticias KCNA.

La agencia norcoreana 
sin especificar más detalles 
sobre el encuentro, que 
según adelantó el New 
York Times la semana 
pasada tendría, entre 
otros objetivos, acordar un 
potencial suministro de 
munición norcoreana que 

15 millas (30 km) del centro 
y los vientos con fuerza 
de tormenta tropical se 
extienden hasta 125 millas 
(205 km) del ojo de este 
sistema.

«Se pronostica un 
fortalecimiento adicional 
durante las próximas 
48 horas”, advirtió el 
observatorio, con sede en 
Miami, Florida.

Por el momento, Margot 
no tiene vigilancias ni avisos 
costeros en efecto.

Por su parte, el huracán 
mayor Lee prosigue este 
lunes en medio del Atlántico 
desplazándose hacia el 
noroeste a distancia de zonas 
costeras, y su movimiento es 
lento, indicó el NHC en su 
boletín de las 21:00 h.

Lee, un huracán de 
categoría 3 en la escala Saffir 
Simpson (de un máximo de 
5), presenta vientos máximos 
sostenidos de 115 millas  
por hora (185 km/h) y se  
ubica a 305 millas (610 
km) al norte de las islas de 
Sotavento.

También fue localizado a 
unas 600 millas (970 km) al 
sur de las Bermudas.

Lee se mueve con rumbo 
noroeste a 7 millas por hora 
(11 km/h) y se prevé que en 

los próximos días pase al 
oeste de Bermuda, donde 
las autoridades vigilan 
el paso del ciclón, que se 
intensificará algo más en su 
avance.

El NHC apuntó que las 
marejadas generadas por 

Lee están afectando sectores 
de las Antillas Menores, las 
Islas Vírgenes Británicas 
y Estadounidenses, Puerto 
Rico, La Española, las Islas 
Turcas y Caicos, las Bahamas 
y Bermuda.

“Es probable que 

estas marejadas causen 
condiciones de oleaje y 
corrientes marinas que 
amenacen la vida”, advierte 
el NHC.

Las olas y las corrientes 
marinas peligrosas de 
Lee han comenzado a 

afectar sectores de la costa 
sureste de Estados Unidos, 
y se pronostica que estas 
condiciones se extiendan a 
lo largo de gran parte de la 
costa este de EE.UU. durante 
el martes y el miércoles 
próximos, señaló.

"no supone una amenaza de 
lava para las comunidades" 
aunque las partículas y gases 
volcánicos pueden crear 
problemas respiratorios a las 
personas expuestas.

La erupción estuvo 
precedida por un periodo de 
fuerte sismicidad, según el 
USGS.

Situado en una zona 
cerrada del Parque Nacional 
de los Volcanes de Hawái, 
el Kilauea es uno de los 
volcanes más activos del 
mundo. En 2019, una cadena 
de terremotos y una gran 
erupción en el Kilauea 
provocaron la destrucción de 
cientos de hogares y negocios.

El volcán entró en 
erupción en enero y junio de 
este año.

Moscú podría emplear en 
Ucrania.

El anuncio de KCNA 
llega poco después de que 
la inteligencia surcoreana 
indicara que el tren blindado 
de Kim había partido desde 
Pionyang en dirección a 
la frontera con Rusia y de 
que el Kremlin confirmara 
que Kim llegará en breve al 
país vecino en visita oficial 
invitado por Putin.

Putin se desplazó esta 
mañana a Vladivostok, la 
capital del Lejano Oriente 
ruso y probable sede de las 
conversaciones con Kim.

El portavoz del Kremlin, 
Dmitri Peskov, descartó 
reuniones de esa clase 
durante el Foro Económico 
Oriental que acoge la 
ciudad rusa, por lo que la 
reunión debería tener lugar 

cuando el evento termine el 
miércoles.

A su vez, la agencia 
surcoreana Yonhap informó 
de que, pocas horas después 
de anunciarse la partida del 
tren de Kim desde Pionyang, 
se ha comenzado a desplegar 
un nutrido dispositivo de 
seguridad en la estación 
ferroviaria de Vladivostok.

Se desconoce la hora a la 
que Kim podría llegar a esta 
ciudad, que se encuentra 
a unos 700 kilómetros de 
Pionyang.

La última vez que Kim se 
desplazó a esa misma urbe 
para reunirse con Putin, en 
abril de 2019, también viajó 
en su tren especial blindado, 
el cual se demoró en torno 
a 20 horas en alcanzar la 
localidad costera rusa.

De confirmarse 

oficialmente, este sería 
el primer viaje de Kim al 
extranjero desde entonces, 
puesto que el estallido de 
la pandemia de covid-19 
llevó al régimen a cerrar 
sus fronteras a cal y canto a 
principios de 2020 y apenas 
este verano el hermético 
país asiático ha vuelto a 
permitir, bajo protocolos 
estrictos, la entrada de gente 
procedente del exterior.

Tras el fracaso en las 
negociaciones sobre desarme 
con Estados Unidos en 2019, 
Corea del Norte ha exhibido 
un creciente acercamiento 
a China y Rusia que parece 
estar fortaleciéndose aún 
más en los últimos meses 
en el marco de la creciente 
polarización a la que está 
contribuyendo la guerra en 
Ucrania.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La secretaria de Protección 
Civil en Veracruz, 
Guadalupe Osorno 

Maldonado recomendó evitar 
el uso de pirotecnia durante 
los festejos patrios en todo el 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez reconoció que 

no ha sido fácil identificar 
a quiénes pertenecían 
los restos hallados en 
congeladores en Poza Rica. 

"No es sencilla la 
identificación, por la forma 
en que se encontraron, ya se 
dialoga y ahí va".

Dijo que será la Fiscalía 
General del Estado la que 
informe en su momento 
sobre el avance de las 
investigaciones sobre ese 
caso:

"La Fiscalía dará a conocer 
los tiempos. A nosotros nos 
corresponde ir contra los 
responsables y ya tenemos al 
autor que encabezó esa célula 
ya fue detenido y desde luego 
se detuvo a quienes en ese 
momento se encontraron".

El pasado 14 de agosto, 
luego del cateo a cinco 
inmuebles en el municipio 
de Poza Rica, elementos 
de Seguridad Pública, el 
Ejército y la Fiscalía local 
encontraron los restos de al 
menos 34 personas.

Los cadáveres habían sido 
cercenados y almacenados 
en hieleras de al menos dos 
viviendas que presuntamente 
eran utilizadas como casas de 
seguridad.
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Difícil identificar restos 
de Poza Rica: CGJ

Innecesarios riesgos por 
pirotecnia en fiestas patrias: PC

Continúan obras en el centro de Xalapa, este 
martes inicia rehabilitación de Santos Degollado

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Xalapa a través de la 
Dirección de Obras 

Públicas iniciará la obra de 
rehabilitación integral de 
la calle Santos Degollado, 
en el tramo de las avenidas 
Murillo Vidal y la calle 
Xalapeños Ilustres. 

Se trata de trabajos de 
infraestructura pluvial 
y drenaje sanitario, 
pavimentación con concreto 
hidráulico.

La obra comprende 
554 metros lineales de 
red de drenaje sanitario, 
30 registros sanitarios y 
la rehabilitación de nueve 
pozos de visita, además de la 
instalación de luminarias, 

estado con el fin de que no 
ocurran accidentes:

"Mucho cuidado en 
especial en el tema de la 
pirotecnia. Estamos trabajando 
de manera coordinada con los 
ayuntamientos y la Secretaría 
de Gobierno, quien organiza 
el evento, para llevar a cabo las 

verificaciones".
Recomendó a la población 

a evitar riesgos que no son 
necesarios, pues se ou de evitar 
el uso de pirotecnia para 
celebrar la independencia en 
las ceremonias de los gritos de 
independencia:

"Más que a los alcaldes, a la 
gente. Tenemos todavía el tema 
de pirotecnia muy alto, es un 
riesgo innecesario, en especial 
con niñas, niños y adultos 
mayores. Tengan mucho 
cuidado o que no lo manejen".

Recomendó que los puntos 
de venta son conocidos por los 
alcaldes a quienes recomendó 
que tengan todos los cuidados 
correspondientes.

La titular de la Protección 
Civil en la entidad aseguró que 
se harán verificaciones a todas 
las estructuras, escenarios, 
templetes y todas las vallas y 
dónde se use pirotecnia.

Aseguró que estarán 
preparados con los equipos 
contra incendios por si fuera 
necesario.

306 metros lineales de red 
de agua potable, 40 tomas 
domiciliarias, 452 metros 
lineales de guarniciones y 
921 metros cuadrados de 
banquetas.

Se hará en dos etapas  
con el fin de afectar lo  
menos posible el tránsito 
vehicular, iniciando este 
martes con el tramo 
comprendido entre la 
avenida Rafael Murillo 
Vidal y la incorporación de 
la calle Gutiérrez Zamora 
con Santos Degollado. 

El jefe del Departamento 
de Movilidad Urbana, 
Alfonso López Pineda 
detalló que tendrá una 
duración de 75 días, durante 
los cuales las unidades 
del transporte público y 
particulares que transiten 

desde Los Berros con destino 
a las calles Xalapeños 
Ilustres o Arteaga, deberán 
desviarse a la izquierda en 
la avenida Rafael Murillo 
Vidal, para utilizar la 
calle Gutiérrez Zamora y 
reincorporarse a la última 
cuadra de Santos Degollado. 

El ayuntamiento 
informó que no se afectarán 
las paradas existentes para el 
transporte público, mientras 
que para la segunda etapa, 
se proyecta utilizar la calle 
Moctezuma en sentido 
contrario desde Murillo 
Vidal hacia Xalapeños 
Ilustres para dar continuidad 
a los vehículos que transitan 
desde Los Berros hacia las 
calles Arteaga, Xalapeños 
Ilustres o la avenida 20 de 
Noviembre.
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Marcelo Ebrard impugna 
elección interna de 

Morena ante la CNHJ

Fiscalía de CDMX aclara que fiscal 
de Morelos permanecerá encarcelado

Semar ya administra el Aeropuerto 
Internacional de Toluca

AGENCIAS 
Ciudad de México

La Fiscalía de la Ciudad 
de México aclaró este 
lunes que el fiscal de 

Morelos, Uriel Carmona 
Gándara, permanecerá 
encarcelado, esto después 
de que se diera a conocer 
que un tribunal federal 
ordenó su libertad.

Por medio de un 
comunicado en la red social 
X, la autoridad informó 
que “la resolución judicial 
a la que se hace alusión 
en diversos medios, fue 
dictada el pasado viernes 
y está relacionada con el 
segundo proceso penal que 

AGENCIAS 
Ciudad de México

El excanciller Marcelo 
Ebrard impugnó la 
elección interna de 

Morena ante la Comisión 
Nacional de Honestidad y 
Justicia (CNHJ) del partido 
guinda, el cual tuvo a Claudia 
Sheinbaum como ganadora.

Ebrard Casaubón envió 
un documento de 41 páginas a 
dicha instancia del partido en 
el que demanda la nulidad de 
dicho proceso interno, que le 
permitió a Morena la elección 
de su candidato presidencial 
de cara al próximo año.

«Declarar la nulidad y 
ordenar la reposición del 
proceso interno de Morena 
para la elección de la 
Coordinación de Defensa de 
la Transformación”, se puede 
leer en el escrito.

En dicho proceso interno, 
apuntó que la Comisión de 
Encuestas de Morena tuvo 
una participación a favor de 
Sheinbaum Pardo, además de 
destacar la intervención de la 
Secretaría de Bienestar y de 
diversos funcionarios con el 
objetivo de promocionar a la 
morenista.

Se denuncia el 
conocimiento previo de 
lugares en los que se llevó a 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

La Secretaría de Marina 
(Semar) ya se integró a 
la administración del 

Aeropuerto Internacional de 
Toluca (AIT), ubicado en el 
Estado de México.

Su labor es llevada a 
cabo en coordinación con 
dependencias de los tres 
órdenes de gobierno, aseguró 
la Semar en un comunicado, 
con el propósito de garantizar 
y apoyar en la seguridad 
integral de la terminal aérea.

De acuerdo con la 
Secretaría de Marina, no 
interferirá en las actividades 
ni operaciones de la 
Administración Mexiquense 
del AIT, toda vez que la 
integración del personal naval 
coadyuvará en la logística del 
aeropuerto para contribuir 
al desarrollo regional y 
aprovechar al máximo la 

cabo la encuesta interna del 
partido por parte del equipo 
de la exjefa de Gobierno. 
mientras también se apunta 
que la cadena de custodia 
de las urnas de la encuesta 
estuvo comprometida.

Se destaca coacción por 
parte de grupos afines a 
Claudia Sheinbaum hacia 
las personas encuestadas 
mediante amenazas, violencia 
e intimidación.

En el documento 
entregado a la Comisión 
Nacional de Honestidad 
y Justicia se enumera las 
siguientes incidencias: 
violencia, acarreo de 
votantes, condicionamiento 
de programas sociales, 
parcialidad el día del 
levantamiento de la encuesta, 
publicidad de Claudia 
Sheinbaum en los lugares 
donde se levantó la encuesta 
y desaparición temporal e 
injustificada de urnas.

Será este lunes 11 de 
septiembre cuando Marcelo 
Ebrard y su equipo anuncien 
su futuro político, tras insistir 
en que el proceso que definió 
la candidatura presidencial de 
Morena y sus aliados estuvo 
lleno de irregularidades.

Además, el excanciller 
mexicano recalcó que “en 
Morena no tenemos espacio”.

se sigue en su contra“. La 
Fiscalía hizo referencia 
al proceso por el delito 
de encubrimiento por 
favorecimiento, por el que 
fue aprehendido tras salir 
del Reclusorio Sur el pasado 
1 de septiembre.

No obstante, Carmona 
Gándara tiene abierto un 
tercer proceso por el delito 
de feminicidio en calidad 
de auxiliador, por el que se 
le dictó prisión preventiva 
el pasado sábado y la razón 
por la que no quedará en 
libertad.

Actualmente, Carmona 
se encuentra en el penal 
del Altiplano, ubicado en el 
Estado de México.

infraestructura existente 
en beneficio de la aviación 
civil y de la comunidad 
aeroportuaria.

La administración del 
Aeropuerto Internacional 
de Toluca recae en la Semar, 
la Guardia Nacional, FGR, 
Agencia Federal de Aviación 
Civil, Agencia de Aduanas 
de México, INM, Senasica, 
Seneam, CNI, Sanidad 
Internacional y la Profepa.

«Todos los elementos de 
esta Institución ya recibieron la 
capacitación y adiestramiento 
en el Protocolo de Actuación 
del Personal Naval en el 
ejercicio de sus funciones, el 
cual cumple con los requisitos 
necesarios para actuar de 
manera coordinada con las 
autoridades competentes, en 
apego a lo establecido en la 
Ley Nacional sobre el Uso de 
la Fuerza y en estricto respeto 
a los Derechos Humanos”, 
destacó la Semar.
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Precio $8.00

Fortalecen la 
prevención del suicidio

Entregan obra de apertura 
de camino en Francisco Villa 

Refuerzan acciones de fumigación 

Inicia boteo de 
la Cruz Roja

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Mediante una jornada 
de atención, 
orientación e 

involucramiento de padres 
de familia, maestros y 
alumnos de planteles 
educativos en Agua Dulce, 
este lunes se realizó en la Casa 
del Campesino la actividad 
del día Mundial para la 
Prevención del Suicidio, 
evento que encabezó el 
alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez.

El munícipe dirigió 
un mensaje a estudiantes  
para concientizarlos sobre  
el tema del suicidio, que 
durante 2022 tuvo un 
alarmante aumento y 
que por fortuna este año 
no presenta casos, ello 
gracias a la aplicación de la 
Estrategia Municipal para 
la Prevención del Suicidio, 
esquema que se ha llevado 
con gran éxito a colonias y 
comunidades.

Acompañado de ediles, 
así como personal de salud 
municipal y el secretario 
de Desarrollo Social, Dr. 
Celestino Pino Guevara, 
Domínguez Vázquez, pidió 
a los padres escuchar a 
sus hijos y a los niños y 
adolescentes pedir ayuda sin 
temor ni vergüenza y que su 
administración responderá 

DELHY GALICIA 
Filomeno Mata, Veracruz  

El alcalde, Miguel 
Jerónimo Vega, realizó la 
entrega de la apertura del 

camino que lleva a la localidad 
de Francisco Villa, en su 
primera etapa,  siendo una 
obra que se hizo con recursos  
propios del Ayuntamiento.

Miguel Jerónimo Vega, dijo 
que  dicha obra se inició desde 
hace 27 años y no se había 
podido concluir, por lo que 
esta administración municipal 
hizo un compromiso por 
terminar esta obra que no solo 
beneficia a los habitantes de 
Francisco Villa sino también a 
los de María de la Letra.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Cruz Roja Mexicana 
Delegación Papantla 
ha puesto en marcha 

la Colecta Estatal 2023, 
cuyo lema es Una vez no 
basta Dona Más, por lo que 
se espera tener una buena 
recaudación favorable 
para que  la benemérita 
institución siga ofreciendo 
sus servicios.

La presidenta del 
Consejo Local  de la 
Delegación Cruz Roja 
Mexicana Papantla, Rosa 
Orquídea Vigueras López, 
informó que  la colecta 
inicia este 11 de septiembre 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Ante el incremento 
de casos de dengue 
en el municipio, las 

medidas de prevención se 
han reforzado, por lo que los 
trabajos de fumigación habrán 
de continuar en la cabecera 
municipal y las comunidades.

El jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria Número Tres, 
Heriberto Jaime Méndez 
Cruz, explicó que los casos de 
dengue se han  incrementado 
en  Tihuatlán, Poza rica 
y Coatzintla de abril a la 
fecha, por lo que de manera 
preventiva se estarán 
realizando las labores en 
coordinación con el sector 
salud y de vectores de este 
municipio papanteco.

El jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria Número Tres, señaló 

al llamado.
Como anfitriones del 

evento estuvieron el agente 
municipal, Lorenzo Méndez 
del Valle, así como el 
comisariado ejidal, Joaquín 
Decuir Morgado.

De igual forma asistieron 
el titular de la Jurisdicción 
Sanitaria III, Dr. Heriberto 
Jaime Méndez Cruz, 
representantes de IMSS 
Bienestar e IPN, mismos que 
brindaron apoyo para los 
asistentes dicho evento.

a la buena distribución de 
los recursos, por lo que el 
bienestar en este municipio va 
a continuar.

Destacó que la apertura de 
camino en esta primera etapa 
ya se concluyó y en próximas 
fechas  va a iniciar  la segunda 
etapa que comprende más 
beneficios como construcción 
de muros de contención, 
cunetas y encarpetado 
con material pétreo, obras 
complementarías.

Miguel Jerónimo, expresó 
que el tramo carretero 
comprende cerca de cinco 
kilómetros, siendo un tramo 
de suma importancia que 
será de gran beneficio para los 
habitantes de Francisco Villa.

Mencionó que las obras 
que se están haciendo en 

Filomeno Mata son de alto 
impacto y esto se logra gracias 

y culmina el 31 de octubre, el 
boteo ya se puso en marcha  
en los distintos puntos de la 
ciudad.

Vigueras López comentó 
que lamentablemente en 
años pasados no se ha logrado 
mucho en la colecta por lo 
que este  año no hay meta solo 
se espera  que la ciudadanía  
apoye y lograr recolectar lo 
más posible.

El boteo ya comenzó por 
lo que espera  el apoyo de los 
papantecos para el desarrollo 
de esta actividad que es para 
recolectar recursos para   
adquirir insumos para que  
sean utilizados para atender a 
las personas que solicitan un 
auxilio de la Cruz Roja.

que personal de Vectores va a 
continuar realizando trabajos 
preventivos, por lo que se 
exhorta a las amas de casa 
a mantener el patio limpio 
y evitar la acumulación de 
cachorros.
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AGENCIAS  
Ciudad de México    

Los New York Jets se quedaron sin Aaron Rodgers, pero 
supieron salir adelante para ganarle a los Buffalo Bills 
en el primer Monday Night Football de la temporada 

(22-16). El estelar lanzador solo estuvo cuatro jugadas en su 
nuevo equipo antes de lesionarse el tobillo izquierdo al ser 
capturado por Leonard Floyd.

Rodgers no se levantó y, visiblemente adolorido, fue 
atendido en el campo y posteriormente retirado en el 
carrito para ir a los vestidores a someterse a radiografías, con 
resultados negativos que le impidieron volver al emparrillado. 
Utilizó una bota de protección antes y después de hacerse los 
estudios.

Un milagro en East Rutherford
Pero los Jets fueron de menos a más para llevarse el 

partido. Los Bills tomaron ventaja con un gol de campo de 40 
yardas de Tyler Bass y Nueva York respondió cuando Jordan 
Whitehead le hizo la primera de sus tres intercepciones a 
Josh Allen, lo que permitió que Greg Zurlein lo empatara con 
un intento de 26 yardas.

Búfalo se adelantó con un pase de cinco yardas de Allen 
con Stefon Diggs en las diagonales, además de otro gol de 
campo de Bass, pero no pudieron responder en la segunda 
mitad. Zurlein recortó distancias con un gol de campo de 50 
yardas y dos intercepciones más de Whitehead colocaron a 
Nueva York en un escenario inesperado.

Zach Wilson, el suplente de Rodgers, le lanzó el balón 
a Garrett Wilson, quien con la palma derecha lo rebotó y 
con ese mismo brazo lo acomodó para recibir y empatar 
el encuentro. Nada le salió bien a los Bills, cuando Allen 
perdió el balón y aunque lo recuperó, fue tacleado por 
Micheal Clemons, quien volvió a forzar el fumble. Quinnen 
Williams lo recuperó y la ofensiva movió las cadenas para 
que la ofensiva moviera cadenas y Zurlein le diera la primera 
ventaja de la noche a los Jets.

Tras una buena serie ofensiva de Búfalo, Bass obligó la 
prórroga con un gol de campo de 50 yardas. Pero Allen falló 
en el tiempo extra y los Jets ganaron cuando Xavier Gipson 
devolvió el balón 65 yardas hacia la zona prometida.

Las Tuzas 
ganaron como 

locales a 
Pumas femenil

Audiencia Nacional admite 
querella contra Rubiales 

AGENCIAS                  
Pachuca, Hidalgo   

Pachuca Femenil 
recibió a Pumas 
Femenil en partido 

correspondiente a la jornada 
10 del Apertura 2023, desde 
el silbatazo inicial, ambas 
escuadras buscaron ganar 
la posesión de balón. Alice 
Soto dio el primer aviso 
de cara a portería, pero su 
remate pasó a un costado, 
tres minutos después un 
error en defensa de las  
Tuzas provocó una 
oportunidad para Desirée 
Monsiváis, pero su disparo 
no llevaba demasiada fuerza 
y Estefany Barreras no tuvo 
problema para quedarse con 
el balón.

Al minuto 18, luego de 
una descolgada, Charlyn 
Corral quedó en mano a 
mano contra la arquera 
Villeda, la jugada se invalidó 
por fuera de lugar. Pachuca 
siguió con la iniciativa 
hacia el ataque también 
con balones largos, en un 
segundo intento Charlyn 
Corral se internó en el área 
desde la banda izquierda y 
volvió a poner a prueba a 
la guardameta universitaria 
quien se quedó con el balón.

Pachuca mantuvo el 
dominio del juego y en 
el agregado (minuto 46) 
Martha Cox, sacó un disparo 
dentro del área que terminó 

New York 
Jets derrotan 

a Bills en 
tiempo extra

incrustándose en la red.
Durante el segundo 

tiempo, Pachuca mantuvo 
tanto la posesión de balón 
y el dominio de juego, al 48 
Martha Cox puso un pase 
largo para Charlyn Corral 
quien tras recibir intentó 
clarear al guardameta, pero 
su disparo pegó en el poste.

Pumas intentó generar 
algunas acciones de peligro, 
para meterse al partido, 
Karla Nieto respondió para 
las Tuzas generándose un 
mano a mano que, para su 
suerte, terminó en manos de 
la guardameta.

Sin embargo, al minuto 
57, un error en defense de 
la Tuzas, derivó en el gol de 
Pumas por parte de Desirée 
Monsiváis.

Pese a la respuesta 
universitaria, al 67 un 
autogol por parte de Dirsé 
Delgado, tras un servicio de 
Viridiana Salazar, sentenció 
el resultado del partido 2 
goles a 1.

Ya en tiempo agregado, 
las Tuzas intentaron 
aumentar su ventaja con 
disparos a portería que se 
iban desviados o terminaban 
en manos de la portera de 
Pumas.

Cabe señalar que la 
futbolista Jennifer Hermoso 
sumó minutos, luego de 
que la gente en el estadio 
la pidiera en el terreno de 
juego.

AGENCIAS        
Madrid

El juez de la Audiencia 
Nacional, Francisco 
de Jorge, ha admitido a 

trámite la querella de la Fiscalía 
contra el ya ex presidente de la 
Real Federación Española de 
Futbol (RFEF), Luis Rubiales, 
por los delitos de agresión 
sexual y coacciones por el 
beso que dio a la jugadora 
Jenni Hermoso tras la final del 
Mundial Femenil.

El magistrado ha dictado 
un auto este lunes en el que 
incoar diligencias previas y 
da traslado de la querella a 

Rubiales para que tenga "pleno 
conocimiento de los hechos 
imputados" y pueda ejercer su 
derecho de defensa.

Además de admitir a 
trámite la querella, De Jorge 
ya ha acordado las primeras 
diligencias para investigar los 
hechos, que tuvieron lugar 
en la entrega de trofeos del 
Mundial Femenil que ganó la 
selección española en Sídney 
el pasado 20 de agosto.

En concreto, el juez ha 
ordenado recabar de RTVE 
los videos que recojan el 
momento "desde todos los 
ángulos en el que el querellado 
besa a la denunciante", 

y también los minutos 
inmediatamente anteriores y 
posteriores al hecho relativos 
a la celebración del triunfo de 
la selección.

También requiere al 
diario El País el video de la 
celebración en el vestuario que 
tiene colgado en internet y al 
diario AS el de los momentos 
del beso y cualesquiera otros 
relacionados con los hechos.

Por su parte, al diario La 
Vanguardia el instructor 
solicita el video de la 
celebración en el autobús de 
la selección española de futbol 
femenino.

Según afirma el magistrado 

en su auto, "procede" la 
admisión a trámite de la 
querella que la Fiscalía 
presentó el pasado viernes 
"para la averiguación de los 
hechos denunciados" y dado 
que la Audiencia Nacional 
es el órgano competente 
para investigar los delitos 
presuntamente cometidos 
fuera del país por españoles.

La Fiscalía se querelló 
contra Rubiales después de que 
Jenni Hermoso formalizase 
su denuncia contra él en 
una comparecencia en la 
que ratificó que el beso no 
fue consentido y relató que 
tanto ella como su entorno 

sufrieron presiones para que 
lo justificase públicamente.

El ministerio público 
cree que los hechos podrían 
constituir un delito de 
agresión sexual y otro de 
coacciones.

Rubiales presentó el 
domingo por la noche su 

dimisión a la Real Federación 
Española de Futbol (RFEF) tras 
más de cinco años al frente de 
la institución y veintiún días 
después de aquel episodio, 
que provocó un revuelo 
mundial que llevo a la FIFA a 
inhabilitarlo cautelarmente 
durante noventa días.
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segundo festival 

regional Lobos Farmacia Paris suman nueva victoria
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SA DE CVEditorial
Oficinas generales, talleres y distribución
Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
(782) 8249400, 8249401 y 8249444
e-mail noresteinformacionpozarica@gmail.com

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Con marcador global de 
7-5, el conjunto de los 
Lecheros lograrían 

obtener el título de campeón 
en el torneo sabatino del 
centro deportivo FlagFut 
de esta ciudad, mostrando 
muy buenas cosas a lo 
largo de los dos partidos 
que conformaron esta gran 
final ante el cuadro de Ribo 
Crepas.

Para el encuentro de  
“ida” estos equipos 
brindarían un excelente 
duelo, llevándose una 
cerrada victoria el conjunto 
de los Lecheros con 
apretado 3-2 al marcar con 
sus jugadores Giovanni Sosa 
con dos tantos y un gol de 
Carlos Valdés, mientras que 
Ribo Crepas descontó en el 
global con Cristian Rangel y 
Mauricio Paredes.

Mientras que en el 
partido de “vuelta” ambos 
cuadros saltarían al césped 
sintético con algunas 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Tras dar muestra 
de su poder a la 
ofensiva sobre el 

campo deportivo de la 
colonia los Sauces de Poza 
Rica, la escuadra de los 
Lobos Farmacia Paris, 
actuales campeones de la 
categoría master especial 
lograrían obtener tres 
puntos más al vencer 
5-3 al plantel de los 
Empleados Municipales.

El conjunto dirigido 
por Jesús “Negro” Melo 
y respaldado por el 
goleador Cesar Ulises 
Rivera Garza, comenzaría 
a desplegar su buen juego 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Los Callejeros lograron 
obtener el trofeo de 
tercer lugar en su 

participación dentro del 
torneo sabatino de la liga 
de futbol 7 elite FlagFut  
de esta ciudad, venciendo 
con marcador global de 7-3 
a sus rivales del Atlético 
Pio tras dos intensos 
compromisos.

El primer encuentro 
entre estos conjuntos 
seria para el conjunto de 
los Callejeros, quienes 
sufrieron, pero lograrían 
levantarse con la victoria 
y dar un paso importante 
en la búsqueda del tercer 
lugar al imponerse 3-2 con 
los goles de Sergio Díaz, 
Daniel Valdés y Fernando 
Granados, manteniéndose 
con vida Pio con dos goles.

Para el segundo 
compromiso entre estos 
conjuntos, el cuadro de los 
Callejeros daría muestra 
de buen control del esférico 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Todo se encuentra listo 
para que se lleve a 
cabo el próximo 17 de 

septiembre el segundo festival 
de mini basquetbol regional 
en Poza Rica, el cual se llevara 
a cabo en las instalaciones del 
gimnasio municipal “Miguel 
Hidalgo” con grandes equipos 
confirmados.

Se presentarán planteles 
como Asche de Papantla, 
Academia Dadi de Poza Rica, 
Venados de Coyutla, Birds 
Poza Rica, Regina Núñez 
de Tuxpan, Guerreras de 

modificaciones, pero el 
resultado favorecería 
nuevamente al conjunto 
de los Lecheros, quienes 
encontraron en sus 
jugadores Ernesto del Valle, 
Iván Sandoval, Giovanni 
Sosa y Eduardo Gómez los 

goles de la victoria y el título 
de campeón.

Por su parte el conjunto 
de Ribo Crepas lograría 
hacerse presente en este 
partido con Cristian Rangel 
y Cesar Othón, tras culminar 
este partido, se realizaría 

la premiación por parte de 
Hiram Moctezuma, quien 
hizo la entrega del trofeo 
de subcampeón al equipo 
de Ribo Crepas, campeón 
de goleo y campeones del 
torneo sabatino al cuadro de 
Lecheros en esta temporada.

Entabladero, Looney Tunes 
de Álamo, Vértigo de Álamo, 
Canguros de Poza Rica, 
Thunder de Cerro Azul, 
Águilas de Martínez de la 
Torre y Halconcitos de Poza 
Rica.

Todos ellos buscarán 
la victoria en este segundo 
festival, esperando a que se 
incorporen más equipos 
para el mismo, ya que las 
inscripciones se encuentran 
abiertas en las redes sociales, 
torneo que se llevará a cabo 
en las categorías 2009-2010, 
2011-2012, 2013-2014 y 2015-
2016, todos ellos en las ramas 
varonil y femenil.

y haciéndose dueños del  
medio campo, lograrían 
imponerse con un 
contundente marcador 
final de 4-1 ante un Atlético 
Pio que terminaría por ser 

superado fácilmente, los goles 
de Callejeros los anotarían 
Daniel Valdés con tres uno de 
Fernando Granados.

Al final de este duelo de 
“vuelta” se llevaría a cabo la 

premiación del tercer lugar, la 
cual estuvo a cargo de Misael 
Moctezuma administrador de 
esta cancha en representación 
de Juan Carlos Hernández 
titular de esta liga deportiva.

colectivo sobre la cancha 
desde muy temprano, 
cosechando buenos 

resultados en cada uno de 
sus avances.

El jugador Daniel Flores 

fue quien brillo a la ofensiva 
en este compromiso tras 
aprovechar muy bien 
par de buenas jugadas al 
frente y hacerse presente 
en el marcador con dos 
anotaciones en este duelo, 
dándole así la ventaja y 
confianza a su equipo para 
manejar el encuentro.

El tiempo restante el 
conjunto de la Farmacia 
Paris sería el amo y señor 
del duelo tras cosechar tres 
goles más, anotados por los 
jugadores Juan Herrejon, 
Miguel Llovera y uno de 
Sigifredo Arellano, los 
Empleados Municipales se 
aplicarían y descontarían 
con Rubén Cardona, Irineo 
Flores y uno de Javier Salas.
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Mar de Regil lleva sus diseños 
al New York Fashion Week

AGENCIAS  
Ciudad de México 

De nueva cuenta, Mar 
de Regil hija de la 
actriz Bárbara de 

Regil ha recibido otra ola 
de comentarios en su contra 
luego de que debutara como 
diseñadora de modas en 
nada más y nada menos que 
en Fashion Week de Nueva 
York.

Fue a través de sus redes 
sociales en donde la hija de 
Bárbara compartió un video 
en donde mostraba los tres 
diseños de su creación: uno 
para ella, otro para su mamá 
y el último para la modelo 
que se encargó de lucirlo en 
el evento. 

En el clip colgado en 
su cuenta de Instagram 
mostraba todo el proceso 
junto a la ayuda de su 
madre, en donde hacia el 
final, ambas modelaron 
orgullosos las creaciones de 
Mar. 

La influencer no pudo 
ocultar su emoción y llamó 
a todos a "seguir sus sueños". 

"Por fin les puedo contar. 
¡Diseñé 3 vestuarios para 
Fashion Week New York! 
Mar bebé estaría muy 
orgullosa de mí, uno para 
mí, para mi mamá y la 
modelo que estuvo en la 
pasarela. Pronto les subiré 
más fotos del evento. Los 
amo y soy la más feliz, un 
sueño más y vámonos para 
arriba. Siempre se puede 
más y más, no olviden 
seguir sus sueños, siempre", 
escribió.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El reconocido actor 
Benito Castro 
murió a los 77 

años de edad. Su nombre 

Fallece Benito 
Castro a los 77 años

real era Arturo Castro 
Hernández, y además de 
actor, se desempeñó como 
cantante, compositor, 
imitador y comediante.

Su carrera inició de la 
mano de su familia, toda 

vez que fue parte de Los 
Hermanos Castro.

En televisión, participó 
en La carabina de Ambrosio 
donde creó el personaje 
‘Kin Kin de Acapulco‘.

Pero fue su personaje 

del ‘Papiringo‘, padre  
de ‘La Güereja’ interpretada 
por María Elena Saldaña, el 
que le valió el éxito.

Su más reciente 
aparición en televisión 
nacional fue en la serie 

cómica ‘Albertano contra 
los mostros’, mientras que 
en teatro participó en ‘A 
oscuras me da risa’.

Primeros informes 
refieren que Benito Castro 
sufrió un accidente en su 

casa en el que se golpeó 
la cabeza. Su familia lo 
llevó a un hospital donde 
fue ingresado en estado 
grave.

Horas después  
murió.

Como era de esperarse, 
los internautas no tardaron 
en hacer viral la publicación 
y comenzaron a dejar 
comentarios en su contra, 

además de llamarla "nepo 
baby", o sea, aquellas personas 
que se han aprovechado de 
la fama de sus familiares 
para adentrarse dentro de la 

industria. 
"Cuando vienes de 

familia privilegiada e 
“influyente” claro que los 
sueños si se cumplen", "esto 

es el claro ejemplo de cómo 
solo se puede llegar a esa 
clase de lugares con dinero, 
conocidos y sin talento", 
"supuestamente “diseñar 

ropa”, porque su cerebro 
no da para más. Ni en 
sueños podría ella con una 
Ingeniería", fueron algunos 
de los comentarios.
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Yanet García reaparece en 
redes sociales tras compromiso 

de Lewis y Martha Higareda
AGENCIAS  
Estados Unidos

Martha Higareda y 
Lewis Howes están 
c o m p r o m e t i d o s 

y planean casarse, así lo 
revelaron este fin de semana 
cuando Lewis Howes 
compartió un emocionante 
video en su cuenta de 
Instagram donde muestra el 
momento en que le propuso 
matrimonio a la actriz.

Este anuncio en las redes 
sociales confirma que la 
pareja está comprometida y 
emocionada por dar este paso 
importante en su relación.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Hace unos días el 
nombre de Erik 
Rubín se hizo 

tendencia tras darse a 
conocer la noticia de 
que el actor y cantante 
sostenía una relación con 
la presentadora Mónica 
Noguera.

Esta supuesta noticia 
se daba como una de las 
razones por las que Rubín 
terminó su relación con la 
presentadora del programa 
Hoy Andrea Legarreta.

Es por eso que 
no se desaprovechó 
la oportunidad de 
preguntarle al Timbiriche 
sobre este hecho, lo cual 
parece tenerlo cansado, 
pues contestó de manera 
irónica a los medios que  
cuestionaban esta supuesta 
relación.

“Yo confirmo 
completamente que 
mi amante es Mónica 
Noguera, ¿cómo la ves 
desde ahí?, ¿qué más 
quieres? Confirmo que 
tengo un romance con 
Mónica Noguera, nos 
vamos a casar en un mes”

El actor asegura que si 
dice que es mentira no le 
van a creer, por lo que se 
limitó a decir “Confieso 
tener un romance con 
Mónica Noguera, nos 
casamos en un mes, ya”.

Cabe mencionar que 
el cantante se rió de las 
contestaciones que daba 
y se tomaba con humor el 

Erik Rubín reacciona 
a supuesto romance 

Mónica Noguera

supuesto romance.
Reacción de Mónica y 

Andrea
Tras darse a conocer la 

noticia fue Andrea Legarreta 

la que explotó contra quienes 
dieron la noticia, amenazando 
incluso con demandar.

“Son un par de asquerosos 
mentirosos. Qué bueno que 

hay demandas y que bueno 
que sí proceden”

Por su parte, Mónica 
solo se dijo estar triste por 
lo sucedido, pues confirma 

que tiene una amistad con 
el cantante, pero no sabe de 
dónde surgió el rumor

"No, claro que no. Ayer 
estaba triste porque no sé 

de dónde viene, no sé de 
dónde sale esto. Erik es mi 
amigo, pero tampoco es 
que nos hablemos diario, 
somos amigos cordiales"



 
 

Pierde el control de su camioneta y choca 

Muere tras salir de consulta 
médica en Boca del Río

Infante se 
quita la vida 
en San Pedro 

Soteapan ARTURO ESPINOZA 
San Pedro Soteapan     

Una menor de ocho 
años de edad se quitó 
la vida dentro de su 

vivienda, en el ejido Santa 
Marta, municipio de San 
Pedro Soteapan; se desconoce 
el por qué la niña se mató.

El hecho se registró 
el domingo, cuando una 
llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
una menor colgaba dentro 
de una casa, en la citada 
congregación.

El apoyo fue canalizado a 
personal policiaco quien a su 
arribo confirmó el deceso de 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz                

Ayer se suscitó un 
fuerte accidente sobre 
el cruce de la calle 

Naranjo con Chopo de la 
colonia Chapultepec, donde 
testigos mencionaron que el 
conductor de la camioneta 
Honda CR-V con placas 
de circulación YDE- 958-
B por manejar a exceso de 
velocidad perdió el control 
y terminó impactándose en 
el semáforo derribándolo a 
pedazos. 

Ante esta situación 
rápidamente se hicieron 
presentes elementos de la 
policía municipal, así como 
elementos de Protección 
Civil para abanderar el 
lugar y no se generara un 

ARTURO ESPINOZA  
Boca del Río, Veracruz                  

Una mujer de 51 años 
de edad falleció para 
salir de una consulta 

en la clínica de Salud Digna, 
en la colonia Ejido 1 de Mayo 
Norte, municipio de Boca del 
Río.

El hecho se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
Norma, 51 años de edad 
caminaba sobre la avenida 
Ejército Mexicano, tras salir 
de una consulta en la clínica 
de Salud Digna.

La mujer era acompañada 
por su sobrino, pero al 
dirigirse hacia su domicilio 
se desmayó.
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una menor de ocho años 
de edad.

La fuente indicó que 
el cuerpo vendía de una 
cuerda atada a una viga 
dentro de un cuarto. 

La zona fue 
acordonada y requerida la 
presencia del Ministerio 
Público, quien más tarde 
tomó conocimiento del 
suicidio.

Hasta el momento se 
desconoce el por qué la 
niña atentó contra su vida.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense.

Testigos pidieron  
apoyo al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el auxilio a 
paramédicos conurbados.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso de la 
mujer, siendo acordonada 
la zona por elementos de la 
Policía Naval.

Posteriormente el 
personal del Ministerio 
Público tomó conocimiento 
del deceso, ordenando el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

Presuntamente su muerte 
se habría originado tras sufrir 
un paro cardiorrespiratorio.

accidente mayor. 
Sin embargo, minutos 

más tarde arribaron peritos 
de Tránsito del Estado para 

que el conductor se hiciera 
cargo de los daños, mientras 

que la camioneta fue llevada 
al corralón mientras se 

deslinda la situación del 
accidente. 
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz     

Una mujer integrante 
de la comunidad 
LGBT fue rescatada 

cuando intentaba arrojarse 
de un puente peatonal frente 
a las instalaciones del DIF 
Estatal, municipio de Xalapa.

El hecho se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
una llamada al número 
de emergencias 911, alertó 
que una mujer se intentaba 
arrojar del mencionado 
puente, ubicado sobre la  
avenida Bolivia.

ARTURO ESPINOZA  
Texistepec, Veracruz    

El sacerdote de la iglesia 
San Miguel Arcángel, 
en el municipio de 

Texistepec fue acusado 
de presuntamente violar 
a una monaguilla de 13 
años de edad, sin que hasta 
el momento haya alguna 
denuncia. 

Lo anterior se dio 
a conocer este lunes, 
señalando al sacerdote de 
nombre José Miguel, de 
presuntamente abusar de 
una menor cuando ésta 
asistía junto con otros niños 
a realizar su servicio en la 
citada iglesia ubicada en la 
cabecera municipal.

La fuente indicó que 
hasta el momento no existe 
alguna denuncia oficial en 
contra del párroco.

ARTURO ESPINOZA  
Coatzacoalcos, Veracruz   

El cadáver de un 
hombre ejecutado 
fue abandonado a un 

costado de la playa en el 
bulevar Los Olmecas, en el 
fraccionamiento Ciudad 
Olmeca, municipio de 
Coatzacoalcos. 

El hallazgo se registró 
la noche de ayer domingo, 
cuando una llamada al número 
de emergencias 911 alertó que 
había un cuerpo sobre citado 
bulevar, a la altura de las calles 
Tres Zapotes y San Lorenzo.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 

Mujer intenta atentar 
contra su vida en Xalapa

Sacerdote presuntamente 
viola a monaguilla en 

Texistepec 

Abandonan cadáver en playa de Coatzacoalcos

El apoyo fue canalizado 
personal policiaco y de 
diversas corporaciones de 
socorro.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
procedieron a hablar con la 
mujer, de nombre Angelina, 
evitando que se arrojara.

Sin embargo, en un 
descuido la mujer volvió a 
intentar lanzarse, volviendo 
a ser asegurada.

Posteriormente un 
familiar se haría cargo de la 
mujeres, desconociéndose 
el por qué intentó intentaba 
atentar contra su vida.

De igual forma ninguna 
autoridad eclesiástica ha 
emitido comunicado alguno.

Supuestamente un grupo 
de mujeres católicas habrían 
acudido a dialogar con la 

abuelita de la infante para 
persuadirla de no presentar 
alguna denuncia.

Estatal, quienes a su arribo 
confirmaron que se trataba 
del cadáver de un hombre, con 
huellas de tortura.

La zona fue acordonada 
requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien  más 

tarde tomó conocimiento del 
hallazgo.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.
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REDACCIÓN NORESTE 
Zapotlán 

Ayer en la mañana se 
registró un incendio 
en un trailer que 

transportaba 10 toneladas 
de atún enlatado en la 

REDACCIÓN NORESTE 
Buenavista, Michoacán 

Tres presuntos 
integrantes de una 
célula delincuencial 

fueron detenidos este 
den un operativo de la 
Base de Operaciones 
I n t e r i n s t i t u c i o n a l e s 
(BOI) de la Guardia Civil, 
el Ejército y la Guardia 
Nacional.

A estos sujetos se les 
aseguró  armamento de 
grueso calibre equipo 
táctico, en un operativo 
en la zona mejor conocida 
como de "La Ruana" en 
Michoacán .

Los ahora Intervenidos 

REDACCIÓN NORESTE 
Naranjos, Veracruz 

Al continuar con las 
acciones dentro 
del marco del 

"Plan Nacional de Paz y 
Seguridad 2018-2024 en 
Veracruz", personal de la 
Guardia Nacional (GN), en 
coordinación con elementos 
del Ejército Mexicano, 
aseguraron y destruyeron un 
campamento clandestino, 
presuntamente utilizado por 
la delincuencia organizada 
en esta zona norte de 
Veracruz;; aseguraron 
material bélico, ropa táctica 
y cajas con pirotecnia en el 
municipio de Naranjos.

Cuando,  personal 
de ambas instituciones 
federales, recibieron varias 
denuncias anónimas por 
parte de la ciudadanía, 
quiénes alertaban sobre la 
existencia de un presunto 
campamento clandestino 
localizado en un cerro al final 
de un camino de terracería 
en las inmediaciones de esta 
cabecera municipal.

También localizaron 14 cajas con pirotecnia 

Son generadores de violencia  
en la zona

Martes 12.09.2023

Aseguran SEDENA y GN, 
arsenal y desmantelan un 

campamento clandestino de 
grupo delincuencial en Naranjos

Se incendia tráiler 
cargado de atún

Detienen 
a sujetos 

con 
Arsenal 

Igualmente, les 
informaron al personal 
castrense en dicha zona 
al parecer transitaban 
vehículos con personas 
armadas.y desconocidas.

Arribando, los 
militares al lugar, que les 
fue informado por parte 
de la ciudadanía, dónde 
aseguraron y localizaron:

A).-  348 cartuchos útiles.
B).-  12 cargadores.
C).-  1 arma larga tipo 

fusil.
D).- 3 chalecos tácticos.
E).-  4 placas balísticas.
F).- 14 cajas con 

pirotecnia.
E).- 1 vehículo.
Siendo un dispositivo 

de seguridad perimetral 
por parte del personal 
militar con el objeto de 
localizar a los responsables, 
sin obtener resultados  
positivos dentro de estas 
importantes acciones para 

disminuir los delitos de alto 
impacto.

Las cajas con la 
pirotecnia fueron 
entregadas a Protección 
Civil  para su destrucción; 
mientras el campamento, 
quedo  desmantelado y el 
material bélico quedó a 
disposición en la Agencia del 
Ministerio Público Federal 
en la entidad, para continuar 
las investigaciones 
correspondientes.

Autopista GDL - Morelia 
kilómetro 497, en Zapotlán 
del Rey.

El fuego inició en 
el motor por una falla 
mecánica, consumiendo 
el tractocamión en su 
totalidad y posteriormente 

se propagó hacia el 
contenedor.

Al momento el incendio 
ya fue controlado y no hubo 
lesionados por lo cual no 
arribaron a cuerpos de 
emergencias 

El accidente ocurrió en 

sentido hacia Morelia por 
lo cual el tráfico vehicular 
fue parado durante varios 
minutos.

Guardia Nacional acudió 
a tomar conocimiento 
sobre lo sucedido y dieron 
vialidad

se identificaron cómo José 
Luis "N", alias "El Chango"; 
Luis Alberto "N", apodado 
"El Chivo"; y Jesús "N", 
alias "El Chamán", están 
relacionados con el 
objetivo criminal "La 
Sirena", aliado de Los 
Viagras, principales 
generadores de violencia 
en la región, según los 
reportes de inteligencia.

Los detenidos y 
lo confiscado fueron  
puestos a disposición de 
la Fiscalía con el objetivo 
de que ésta siga con las 
pesquisas y determine la 
situación legal conforme 
a Derecho de ambos 
detenidos.
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Una mujer resultó lastimada

Pasajero de un taxi resultó lastimado

Policías Municipales y Marinos lograron salvarlo

Encontronazo en 
un céntrico crucero 

de Tuxpan

Da vuelta sin precaución 
y provoca choque

Pendía macabramente de la corniza de una residencia 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Abundantes daños 
materiales y una 
mujer lastimada, 

es el saldo que arroja un 
aparatoso choque entre 
un coche de alquiler y una 
camioneta.

Autoridades de vialidad 
indicaron que los hechos 
se registraron en el bulevar 
Independencia esquina  
con la calle Adolfo Ruiz 
Cortines, de la colonia Del 
Valle, de esta localidad.

Las unidades que 
participaron en la colisión 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre que pendía 
m a c a b r a m e n t e 
colgado con una 

manguera, de la corniza 
de una residencia de 
fraccionamiento Jardines, 
fue auxiliado por policías 
Municipales y efectivos de 
Marina, quiénes lograron 
salvarlo, posteriormente 
en una ambulancia lo 
trasladaron al Hospital 
Emilio Alcázar para su 
atención médica.

Estos se registraron en 
una residencia ubicada en 
la calle José Adem Chaín, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un aparatoso choque 
entre una camioneta 
y un coche compacto 

en un céntrico crucero, de 
esta localidad, deja como 
saldo abundantes daños 
materiales y una mujer 
lastimada.

Este aparatoso accidente 
se registró en el cruce de las 
calles José María Morelos y 
Sebastián Lerdo de Tejada, 
de la colonia Centro, de esta 
localidad.

En el percance participó 
una camioneta Nissan 
NP300, color blanco, con 
placas de circulación 
XV5991A del estado de 
Veracruz, conducido por 
Adrián Joel N., de 25 
años,con domicilio en 
Tampico, Tamaulipas.

Así como un coche Ford 
Focus, color gris, matrícula 
YBE3146 del Estado, 
manejado por María Inés N., 
vecina de la colonia Miguel 
Alemán, de esta localidad.

Como resultado del 
percance quedó lesionada 
Rosa Isela N., de 66 años, 
vecina de la colonia 

Álvarez y quien viajaba 
como copiloto en el coche 
compacto.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el conductor de la 

camioneta se desplazaba por 
la calle Sebastián Lerdo de 
Tejada y al llegar al cruce 
con la calle Morelos no 
respetó el señalamiento de 
alto y provocó el percance.

Finalmente fueron 
elementos de Tránsito 
Municipal quienes tomaron 
conocimiento de este 
accidente y enviaron los 
vehículos al corralón.

son; una camioneta marca 
Chrysler tipo Gran Caravan, 
modelo 1993, con placas de 
circulación YAC636B del 
estado de Veracruz, guiada 
por Iván N., de 76 años, 
vecino del fraccionamiento 
Casa Bella, de esta localidad.

Así como el taxi marca 
Nissan tipo Marcha, colores 
oficiales, con número 
económico 640, matrícula 
A019XEK del estado de 
Veracruz, conducido por 
Silverio N., de 43 años, 
domiciliado en el Infonavit 
Tenechaco.

El reporte pericial 
revela que se trató de un 

choque lateral por la falta 
de precaución del conductor 
de la camioneta quien trató 
de dar vuelta a su extrema 
izquierda sin tomar su carril 
correspondiente.

Como resultado del 
percance, resultó lesionada 
una mujer de nombre 
América N., de 39 años, 
la cual no fue necesario 
hospitalizarla.

Del percance tomaron 
conocimiento elementos de 
Tránsito Municipal, quiénes 
con apoyo de una grúa 
remolcaron las unidades al 
corralón para los trámites de 
pago de reparación de daños.

del fraccionamiento 
mencionado sitio a donde 
cuerpos de seguridad y de 
emergencia se trasladaron 
de inmediato.

El hombre que habría 
intentado suicidarse utilizó 
una manguera de polímero 
de las que se usan para 
el cableado eléctrico y la 
enredó en su cuello para 
posteriormente colgarse de 
la cornisa de la residencia.

Dicho sujeto al parecer 
vive en condición de calle y 
al momento del incidente se 
encontraba bajo los efectos 
de alguna sustancia nociva.

Los reportes indican 
que elementos de la guardia 

nacional arribaron como 
primero respondientes al 
sitio de referencia pero 
únicamente se limitaron 
a observar al infortunado 
sujeto sin hacer algo al 
respecto.

P o s t e r i o r m e n t e , 
elementos de la Policía 
Municipal y de la Marina 
ingresaron al domicilio 
y con esfuerzo lograron 
descolgar al sujeto quien 
todavía tenía signos vitales y 
de inmediato fue trasladado 
a bordo de una ambulancia 
hacia el Hospital Civil 
Emilio Alcázar dónde es 
reportado como grave y de 
pronóstico reservado.


